

La reunión de ayer en la Casa Presidencial con asistencia de los ex-Presidentes y el Comité Parlamentario. Se acordó demandar al Gobierno de Nicaragua ante la Corte de Justicia Centroamericana

Ayer, a las 2 de la tarde, a invitación del Secretario de Relaciones Exteriores por instrucciones del Jefe de la Nación, reunióse en la Casa Presidencial los ex-Presidentes de la República, señores González Víquez, Soto y Durán, los Secretarios de Estado señores Castro Quesada, Tinoco, Guardia, Arias y Echandi, los miembros de la comisión Parlamentaria, señores Jiménez, Zúñiga M., Anderson, Pinto, Pacheco y Faerron y discutieron ampliamente la situación política internacional en relación con el tratado Chamorro-Weitzel que se discute en el Senado Americano.

Los ex-presidentes Yglesias y Rodríguez, no asistieron a la reunión, pero enviaron su voto razonado en la cuestión de que se trata; tampoco asistieron los ex-Presidentes Esquivel y Jiménez; el primero no dió excusa ni ha procedido como los señores Rodríguez e Iglesias; el segundo, señor Jiménez, consideró impropio asistir a la reunión, desde luego que se le había ofrecido la Legación a Washington, uno de los temas relacionados con esta cuestión que se debía de tratar en la conferencia.

Bon Ricardo visitó en la mañana al señor Presidente de la República y con el conferenció largamente acerca del particular.

La opinión del Licenciado Jiménez al efecto es ya conocida.

Presidió la reunión el Presidente González y, por jerarquía oficial, fuéronse sentando en el gran salón de recepciones del Palacio Presidencial, los concurrentes.

El Presidente González en discurso breve y conciso explicó el objeto de la reunión.

Expuso los pocos antecedentes que median en el intrincado problema político internacional y pidió a los concurrentes sus consejos sanos y patriotas para adaptar a ellos la conducta política que en la cuestión debe seguir el Gobierno.

El Secretario de Relaciones Exteriores leyó un cable del Ministro Calvo en que informa de algo muy grave y trascendental para la soberanía de estos países.

Contiene una frase, que la prudencia nos obliga a callar.

Una infidencia de esta naturaleza en estos momentos, es imprudente. Pero sí debemos advertir que ese cable del Ministro Calvo, desautoriza, al menos parcialmente, aquel otro que publicamos en días pasados en este diario, cable puesto a Mr. Mullins por un amigo de su confianza que se encuentra en los Estados Unidos y en el que se avisa que en el Senado Americano había pasado un proyecto del Senador Mr. Gallinger que favorece nuestros derechos territoriales en la zona del proyectado Canal de Nicaragua.

Nosotros sospechamos dónde está la equivocación de Mr. John N. Pophan (quien transmitió el cable) al comunicar aquella grata noticia que tan bien comentada fue por todos los costarricenses.

Aquel caballero ha vivido muchos años en Costa Rica, nos quiere y nos aprecia; él sabe el interés grande que nos mueve a los costarricenses en este asunto del tratado Chamorro-Weitzel y, seguramente leyó en algún periódico newyorkino aquella simpática noticia, la que se apresuró a transmitirnos para darnos un alegrón.

Pero, desgraciadamente, repetimos, no es así; el Senado Americano al discutir el tratado, que aún no ha sido aprobado, no ha considerado nuestros intereses en el asunto.

Esto, no obstante que existe una nota de protesta que ha seis meses pasó nuestra Cancillería a la de Washington reclamando nuestros derechos en la zona del canal que tan generosamente dona el gobierno de nuestra República vecina del Norte al gobierno del pueblo americano.

La Cancillería de Washington contestó a la de Costa Rica, que al discutirse en el Senado aquel tratado se tomaría en cuenta la protesta de nuestro Ministro.

Y nada más.

He aquí, pues, el único antecedente que se tiene en el asunto, porque oficialmente, nuestro gobierno no tiene noticia oficial por parte de los gobiernos de Nicaragua y de los Estados Unidos de la celebración de aquel tratado que tan directamente afecta nuestros derechos territoriales en la frontera Norte.

Y a propósito de este punto.

En la primera sesión secreta que celebró el Congreso para tratar de esta delicada y trascendental cuestión, el diputado Faerron, con un criterio muy puesto en razón manifestó la conveniencia de recabar del gobierno de Nicaragua un informe oficial de la contratación de aquel tratado con el gobierno americano, para tener base sobre que sentar de manera clara y positiva cualquier demanda que se estableciera en el caso. Pero no fueron atendidas las oportunas y juiciosas indicaciones de aquel señor diputado, trámite que probablemente haya que llenar ahora para adoptar ciertas medidas.

Y volvamos a lo tratado en la reunión de ex-Presidentes, diputados y ministros.

Se leyó el voto, diremos, razonado del ex-Presidente Yglesias, quien opina que el Ejecutivo, sin demora alguna, debe presentar una demanda ante la Corte de Justicia Centroamericana pidiendo la nulificación de aquel tratado; nombrar una legación especial que marche enseguida a Washington a trabajar porque aquel tratado no pase en el Senado Americano y nombrar también agentes confidenciales ante los gobiernos de Guatemala, Honduras, El Salvador y Nicaragua, para que trabajen en el mismo sentido.

En ese mismo sentir es la opinión del ex-Presidente Rodríguez.

El ex-Presidente González Víquez estuvo de acuerdo también con lo de la demanda y lo de la legación.

En diferentes ocasiones, aquel caballero razonó larga, bien y oportunamente acerca de los puntos en discusión.

Ese fué el sentir y pensar de todos los concurrentes y, desde luego se dispuso que la Secretaría de Relaciones Exteriores elaborara un proyecto de demanda, cuyos puntos serían sometidos a la aprobación de los allí congregados en una segunda reunión, para presentar enseguida la demanda en toda forma a la consideración de la Corte de Justicia Centroamericana.

A qué va encaminado este procedimiento?

Por consideraciones morales de todos conocidas, el gobierno americano está en el deber ineludible de atender y hasta respetar todo fallo que dicte aquella Corte.

Y, si la Corte acoge favorablemente la demanda, como lo hará en razón de la justicia y derechos que nos asisten, su decisión le será notificada inmediatamente al gobierno norteamericano y es natural suponer que el Senado Americano postergue la discusión de este asunto, con lo que se ganará tiempo para trabajar en el sentido de que no pase aquel tratado, esto a menos que el Senado reconozca ya nuestros indiscutibles derechos territoriales en la faja del proyectado Canal de Nicaragua.

Hoy contestará el señor Jiménez si acepta la Legación que se le ofrece.

Nota de arte

esta noche.

Puñado de tierra

En la tumba de Carmen Jiménez.

Abrió la tierra sus amorosos brazos para oprimir en ellos con dulce encanto los despojos de la adorable flor de sentimiento.

Ninguno venga a turbar la paz de este sueño. Dejemos a la hermosa en posesión de su ventura. Que disfrute en el cariñoso regazo de la tierra de la amable paz que los hombres nunca supieron dar a la virtud ni al amor. Ya que en el amor su bondad nunca encontró el premio.

Alma blanca, bendita seas!
Niña gentil, descansa en paz!

RUBEN COTO.

San José, 6 de Julio de 1914.

Ser o no ser

No se sabe aun la respuesta que dará el Licenciado don Ricardo Jiménez a la proposición que le ha hecho el Ministro de Relaciones Exteriores, en nombre del Gobierno actual, para que lleve a Washington la representación de Costa Rica. Porque lo conocemos y sabemos que él se da cuenta de la urgencia de este llamamiento que se hace a su patriotismo, podemos anticipar que aceptará, aunque sus anhelos de un descanso bien ganado después de cuatro años de labor administrativa y vencer ciertos escrúpulos que le sugerirán su delicadeza personal. En efecto, no sería raro que algún espíritu malévolo quisiera sorprender tras la credencial que se ofrece al ilustre ciudadano, una muestra de gratitud del actual gobernante por los últimos sucesos políticos; pero será una proporción infima de costarricenses quienes de tal manera piensen y no debe ser esa consideración la que haga vacilar al Licenciado Jiménez cuyos perfiles morales están muy por encima de semejantes suspicacias.

No es hora de descansar; no es hora de detenerse ante consideraciones de orden personal; los hombres a quienes sus conciudadanos han consagrado como capaces para regir sus destinos, se deben a la Patria en todo momento y están obligados a acudir a su llamamiento, especialmente cuando lo que se encuentra en peligro es la integridad nacional. Es Costa Rica la que necesita del señor Jiménez en estos momentos; no es el Gobierno. Desde su finca cercana a las cúspides del Irazú, habrá visto el señor Jiménez este pueblo siempre noble y heroico agruparse olvidado de todas las pasajeras divisiones bajo la sombra de una sola bandera, la del amor patrio y habrá sentido llegar hasta aquellas serranías los ecos del llamamiento de ese pueblo; y aunque iba buscando el descanso, la reconstrucción de su fortuna maleda por el forzoso abandono que de sus cosas tuvo que hacer para servir la Presidencia de la República; y por más que buscaba la paz rural y la vida ignorada por la cual suspira quien ha de sentir

el cansancio de esa larga jornada de trabajo bajo la contemplación de todo un país, pensará que no ha llegado su hora de retirarse y que mil veces más gloriosa que su Presidencia es la misión que en estos momentos supremos le encarga la Nación.

Políticamente el señor Jiménez podrá ser muy discutido; tiene fervientes admiradores y tiene implacables enemigos; pero en estos momentos nadie discute su personalidad política y todos los costarricenses o por lo menos la gran mayoría de ellos, piensan que es el hombre de nuestros destinos internacionales.

El señor Jiménez que tan aficionado ha sido al dilema shakespereo de ser o no ser, se encuentra ahora entre sus extremos: ser o no ser costarricense, esa es la cuestión. Y para resolver ese problema en el mejor sentido debe escuchar no lo que le diga el cerebro que reflexiona, sino lo que le mande el corazón!

Fume siempre Golofina.

La muerte de Carmen Jiménez

La muerte de Carmen Jiménez nos ha llenado de dolor el corazón; sin detenernos un instante siquiera a reflexionar sobre las circunstancias especiales de su prematura desaparición, no podemos

via, como no lo estaban sus manos habiendo de dolor el corazón; sin detenernos un instante siquiera a reflexionar sobre las circunstancias especiales de su prematura desaparición, no podemos

esos temperamentos y en la lucha por la existencia, su vuelo de mariposa es cortado por la racha traicionera que los rompe las alas y los obliga a caer desplomados sobre las rocas de la amarga realidad.

Pobre Carmen! Su muerte nos duele porque la conocíamos, porque la comprendíamos, porque habríamos deseado verla triunfadora y feliz. Sobre su tumba ponemos un manojo de rosas frescas que hemos cortado del jardín que cultivaba nuestro afecto.

Y la familia Jiménez reciba el testimonio de triste simpatía que le enviamos, conociendo la intensa amargura de su dolor!

No hay como el puro Golofina.

Viaje de Mr. Lindo

El Banco Internacional

Hoy en la mañana en tren especial agregado al de pasajeros de Limón, parte para los Estados Unidos y Europa el conocido empresario don Cecil V. Lindo, quien va con el propósito de hacer los últimos arreglos financieros para la apertura de su "Banco Internacional" que se verificará el 7 de setiembre.

El señor Lindo viajará rápidamente, y estará de regreso a fines del mes de agosto.

Le deseamos completo éxito en sus gestiones, y un viaje muy feliz.

Golofina es el cigarro del día.

Cuarentena suspendida

Ha sido suspendida la cuarentena en la Penitenciaría. Ya están casi restablecidos los enfermos de peste.

Sin embargo, aún están aislados.

Los médicos han llegado a comprobar que aquella enfermedad no es tan maligna como se sospechó en un principio. Ayer ya pudieron salir a la calle los empleados.

No hay como los puros Golofina



El mejor cigarro es Golofina.

PERSONALES

En atenta y fina esquila, el caballero don Miguel Angel Salazar y su señora esposa doña Josefa A. de Salazar han tenido la fineza de participarnos el matrimonio próximo de su hija la señorita Margarita, con el señor don Eugenio Garrón. Igual participación nos hacen los padres del novio don Francisco Garrón y su señora esposa doña Victoria de Garrón.

Para la futura pareja deseamos felicidades.

—Enfermo se encuentra el joven Manuel Antonio González.

—Para Puntarenas, en vía de estudio, partió don José Fidel Fristán.

—Para el Naranjo de Grecia partirá don Carlos Aguilar.

—Anoche, el estado de la estimable señorita Mercedes Campos era de suma gravedad.

—Indispuesto ha estado el Dr. don Carlos Durán.

—Doña Rafaela Quirós ha continuado enferma de cuidado.

—El señor don Alfredo J. Alvarado y doña María Luisa A. de Alvarado, han tenido la fineza de participarnos el matrimonio de su hijo José Joaquín con la señorita Carmen Gei Bernini.

—Enfermo ha estado también el joven José María Macaya, hijo del acaudalado comerciante don Miguel Macaya.

—Restablecido del todo se encuentra el caballero don Rafael Cañas.

mos menos que sentir en el alma la congoja que suscita el espectáculo de esas vidas que pudiendo haber sido de felicidad y de alegría, cambian de rumbo en un punto y van rodando poco a poco hasta llegar a los desenlaces de la tragedia.

Carmen fue una de las maestras más inteligentes y capacitadas de la nueva generación del profesorado; estaba dotada de un espíritu investigador e inquieto. Y en un afán congénito de mejoramiento, había trabajado con empeño, ilustrándose ampliamente, emancipando su espíritu de prejuicios y formando un "idealium" que no estaba en perfecta armonía con el medio en que vivía.

Su juventud discurría en el debilitar de una lucha tenaz; para quien no hubiera tenido un temperamento como el suyo esa juventud pudo haberse llamado feliz; era bella, era inteligente, vivía bajo los auspicios de un hogar honorable; tenía una sonrisa dulce que ponía como una flor abierta aun sobre el dolor sañudo; era admirada por quienes la conocían y llegaban a apreciar su sensibilidad exquisita, su fina espiritualidad; pero eso no bastaba a su espíritu que así como las estrellas proyectan sus rayos hacia lo infinito por el éter insondable, proyectaba sus anhelos hacia los ignotos centros del ideal. La vida es demasiado cruel para

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Teatro Nacional

COMPANIA ITALIANA DE OPERETAS E. LAHOZ

Director Artístico: Cav. G. de Salvi

MARTES 7 DE JULIO

GRANDIOSA VELADA ARTISTICA

Beneficio del tenor cómico

CAV. GUIDO DE SALVI

quien tiene el honor de ponerlo bajo los auspicios del señor Presidente de la República, de los señores Ministros y del público en general.

EXITO EN TODAS PARTES

de la insuperable opereta de inagotables efectos cómicos

SANTARELLINA

3672

DE CURRIDABAT

Este año, como pocos, estuvo tan alegre nuestro pueblo el día del Santo Patrono; pues desde la víspera ya muy temprano de la tarde se notaba bastante movimiento; pero aun lo fué más en la noche donde se pudo apreciar el sacrificio que hizo el señor Cura para que este año se celebrara con toda solemnidad el 13 de junio; la Casa de Dios estaba artísticamente adornada e iluminada; luego vino la retreta por la filarmónica. la que sin ninguna adulación, mereció nutridos aplausos, motivo que nos mueve a felicitar a su director don Antonio Angulo; a continuación fueron los fuegos pirotécnicos, que agradaron mucho a los espectadores por lo variados y por que ya han transcurrido varios años sin que se verificase tan popular costumbre. Este gasto fué cubierto por una espontánea contribución entre los vecinos.

El 13, a las 5 a. m., los que estábamos en brazos de Morfeo fuimos despertados por los acordes de la filarmónica que tocaba alegres dianas recorriendo las principales calles. A las 8 a. m. fué la procesión del Santo, alrededor de

la plaza, durante la cual recitaron algunas niñas que no dejaron nada que desear, especialmente una señorita Bermúdez de San José, luego se celebró el Divino Sacrificio por los Presbíteros Alegría, Dr. Mardoqueo Arce y en el que predicó el eminente orador Canónigo don Ricardo Zúñiga.

A las 12 m. ya se veían a los jinetes paseándose por las calles para luego ir a la bendición, la que estuvo muy concurrida.

Tanto la víspera como el día reinó el orden, no hubo absolutamente nada que alterara la paz del pueblo, como en años anteriores, esto se debe a que hoy cuenta Curridabat con una autoridad competente para el desempeño de su cargo y que sabe conservar el orden sin recurrir a medidas violentas y sin perder el carácter de autoridad. Por lo que merece aplausos el Supremo Gobierno por el tan acertado nombramiento recaído en don Eduardo Amador Monge.

Mi felicitación para los que contribuyeron al realce de la fiesta y para los que supieron mantener el orden.

CORRESPONSAL B.

Una desgracia ocurrida ayer en el camino de los Sitios. Un hermano en el salón de sesiones hiere a su hermano por casualidad

SAN VICENTE, 6.—Ha ocurrido hoy una desgracia lamentable en los alrededores de este pueblo, en el lugar llamado Calle de los Sitios.

En una humilde casita de paja viven Malaquías Zúñiga y Matclovia Chacón Hernández. Tienen dos hijos: Amado de quince años y Luis de dieciocho. Ambos son muy aficionados a la cacería y tienen para ese propósito una vieja escopeta de pistón.

Esta mañana fueron por las vegas cercanas y mataron dos palomas collarejas. Por la tarde resolvieron repetir la excursión y como no tenían pólvora, fue Amado a buscarla al pueblo. Cuando regresó, entregó los diez céntimos de pólvora a su hermano Luis y mientras éste cargaba la escopeta, Amado conversaba con unos amigos. Luis cargó y le puso al arma una bala del calibre (tigrera) y tres perdigones gruesos, de los que llaman postas. Cuando todo

estuvo listo, llamó a su hermano Amado para que se dirigieran al sitio donde habían encontrado las palomas; giró para enfrentarse a él, teniendo la escopeta bajo el brazo, pero al girar la escopeta se amartilló y disparó yendo el tiro a darle de lleno en el pecho a Amado, quien cayó dando un grito.

La bala gruesa le entró en la base del esternón, otra le traspasó el brazo derecho y los otros dos perdigones le entraron cerca de la tetilla derecha. No hay como describir la consternación de toda la familia y especialmente de Luis Zúñiga quien por pura casualidad había herido de gravedad a su hermano. Amado me dijo en reportaje que con él celebré, que había sido herido por pura casualidad. Por cierto que mostraba una inmensa resignación y a pesar del dolor de las heridas hacía esfuerzos por no quejarse para no atormentar a su familia.

El Alcalde Castro Solórzano vino a instruir la sumaria y ordenó el traslado del herido al Hospital pues comprendió la gravedad del caso. Esta noche se hizo el traslado. El Médico del Pueblo Dr. Barrionuevo vino también, pero no llegó hasta la casa. Se devolvió de unas mil varas antes de llegar, tomando de regreso el coche en que regresaba el Alcalde. Por cierto que esto ha sido muy criticado en el pueblo.

Muy lamentada ha sido esta desgracia y todos deseamos el total restablecimiento del pobre niño herido. Ojalá que los médicos puedan salvarlo, aunque es muy dudoso, dada la gravedad de las heridas.

EL CORRESPONSAL.

Fume usted siempre los mejores cigarrillos de la Habana los famosos "Flor de Cuba" que son los preferidos del público.

Por excitativa hecha a la comisión nombrada por la Municipalidad para acercarse a la Junta de Saneamiento a fin de averiguar la fecha fija en que los contratistas de cloacas y cañería harían entrega formal de dichas obras, se dispuso celebrar una reunión de los miembros de la Junta de Saneamiento, Contratistas y miembros de la Municipalidad señalando al efecto las 2 de la tarde de antier domingo.

A la hora señalada, reuniéronse los regidores Zúñiga Montiflar, Sánchez, Güell, Quirós y Rojas; el miembro de la Junta de Saneamiento don Manuel Aragón, el Ingeniero y Abogado de dicha junta señores don Lucas Fernández y don Luis Castro Ureña, el contratista Ingeniero don Lucas Chavarría y el Ingeniero Municipal don Manuel V. Dengo.

El Ingeniero Chavarría, en uso de la palabra, dió explicaciones del por qué del atraso en la terminación de las obras de cloacas, manifestando que en cuanto a las de cañería ya estaban terminadas y entregadas a la Junta de Saneamiento; y en cuanto a las de cloacas, el atraso ha sido el haberse dispuesto por convenio con la Junta hacer nuevos estudios de los procedimientos modernos para la construcción de tanques sedimentadores, para lo cual tuvo que hacer un viaje por Estados Unidos y Europa; que con el resultado de esos estudios ya tiene presentado a la Junta, y ésta a la Municipalidad, el informe por el cual se modifica el sistema adoptado en el primitivo contrato;

que para adelantar tiempo en esas construcciones preciso es que se disponga empezar las construcciones de las plantas purificadoras de "Las Arias", "Torres" y del "Antisco" simultáneamente para lo cual hay que modificar el

El señor Aragón afirmó lo dicho por el señor Chavarría y manifestó que para esas modificaciones del contrato la Junta había solicitado autorización al Municipio y al Poder Ejecutivo.

El señor Castro Ureña manifestó que la parecían buenas las modificaciones pero que convenía que los contratistas depositaran un tanto por ciento de los pagos que hubiere que hacerles en las estimaciones mensuales de las obras que ejecutarán a fin de responder al fiel cumplimiento de ellas.

Después de largas deliberaciones en la que tomaron parte los regidores Zúñiga, Rojas y el Ingeniero Municipal, además de los expresados señores Aragón, Castro Ureña y Mora Chavarría, se convino en definitiva, a indicación del señor regidor Zúñiga Montiflar.

10.—Recomendar a la Municipalidad para su aprobación, habilitar a la vez con las plantas purificadoras los circuitos de "Arias", "Torres" y "Lantisco" de conformidad con la nota de la Junta de Saneamiento de 3 del corriente mes, de la cual aun no tiene conocimiento la Municipalidad; 20.—Autorización para conectar con las cloacas de las casas; 30.—Que la Municipalidad solicite del Congreso la ampliación, hasta por ciento veinticinco mil colonos, del empréstito autorizado, a fin de hacer frente a los pagos que demande las construcciones en la forma antes indicada; 40.—Nombrar una comisión compuesta de los señores Castro Ureña, Fernández, Dengo, Jefe de Sanidad y Chavarría Mora, para que hagan un estudio de los actuales desagües de cloacas que caen en "Arias", "Torres" y "Lantisco".

BAZAR DE SAN JOSE

Llegaron los famosos Pianos R. Gors & Kallman, y las novedades de la China BIOMBOS - CORTINAS DE CUENTAS MACETAS - JARDINERAS DE COLGAR — TODOS LOS VIERNES — Precios de ocasión al contado, en muchos artículos

AL SIGLO NUEVO

Aprecios de ocasion toda esta semana los siguientes artículos para caballeros
CINTURONES
CORBATAS
PAÑUELOS
CAMISAS
CAMISETAS
CALZONCILLOS
TIRANTES
LIGAS
ETC., ETC.,

A. Herrero &

Fuga de reos

San Lucas, 5. El reo Emilio Díaz se fugó del presidio el 28 de junio y hoy trató de fugarse el reo Melchor Montoya ignorando las medidas de seguridad que para impedir la evasión se han tomado. Montoya se ocupaba en los quehaceres de la cocina y funcionaba de la una de la mañana en adelante. A esa hora con sigilo ganó la costa de la Isla y se tiró al agua. Hay una guardia permanente en los islotes y al divisarlo lo apresaron a las 5 de la mañana en momentos que aun luchaba por pasar nadando el canal. El mejor puro es Golofina.

WM. MC. KINNON Y CO. LTD.

ABERDEEN, ESCOCIA

Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule

Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras de café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hay ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 3/4 de tonelada, 1 tonelada, 1 1/2 toneladas, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas.

Pidanse informes y catálogos a

BRENES & Co. Agentes

2981

Paul Brénaud.

Casa particular: 150 varas al Oeste del Palacio de Justicia.

4023-7 al 14 jul.

Servicio postal para el exterior

durante la semana que termina el día 12 de julio de 1914, y a las 7 3/4 a. m., esta Administración despachará los siguientes correos: Lunes: Europa y Estados Unidos, vía New York, vapor "Tenadores". América del Sur y Antillas, vía Colón, vapor "Tenadores". Miércoles: Europa y Estados Unidos, vía New York, vapor "Cibao".

Colombia, Venezuela y Curacao, vía Colón. Viernes: América del Sur y Antillas, vía Colón y Kingston, vapor "Príncipe Segismundo". PAQUETES POSTALES Lunes: Estados Unidos, vía New York, Vapor "Tenadores". Jueves: Panamá, vía Colón, vapor "Motagua". Inglaterra, vía Bristol, vapor "Motagua". San José, 6 de julio de 1914.

CLINICA DENTAL

DOCTOR RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

TELEFONO 58.

3004

"La Fama"

HERRERO HERMANOS

Compre siempre en esta tienda, que es la más surtida de S. José compradas por nuestro viajero en Europa

Está realizando por 15 días camisas y cuellos para hombre, lanas, gasas, crespones, encajes de pechera, géneros, cortinas y otros artículos. Además está recibiendo las últimas novedades. Compre siempre en esta tienda, que es la más surtida de S. José compradas por nuestro viajero en Europa

Las únicas Cocinas Eléctricas de fuego directo y visible

Las que por sus excepcionales condiciones **"HUGHES"** de las cuales hay docientos funcionando en esta capital, desde hace mas de año y medio De venta únicamente en el Bazar de San Jose de A. Herrero & Cía. y en la Fábrica Nacional de Hielo de Miguel Borges

AVISOS DEL DIA
DESDE ESTA FECHA las condiciones y le-
 ritas que rigen esta clase de anuncios son
 los siguientes: POR VEINTE PALABRAS
 o menos se cobrará
50 céntimos por inserción
 Cada cinco palabras de más o fracción pa-
 rará cinco céntimos por inserción.
 En esta sección no se publicarán anuncios
 por menos de tres veces.
 Lo anterior no rige con los contratos
 vigentes hasta hoy.
 Estoy autorizado para vender las fincas de
 la sucesión de don Romulo Soto citas en
 Curridabat y el Zapote.
MAURILIO SOTO ALFARO—Albacea.
 Alajuela, julio 5 de 1914. 4024.—7 al 18 jul.

DEL 15 DE JULIO corriente en adelante se
 alquila, con o sin muebles, una casa si-
 tuada 175 varas al Sur de "La Violeta".
 Informes en la oficina del Lic. Oscar Herrera.
 4025-5 al 14 jul.

VENDO ACCIONES del Teatro Moderno.—
 Informes en la Administración de este
 diario. 3331

DESDE EL 5 de abril próximo se alquila la
 casa donde vive don Elias Robles, si-
 tuada frente a don Roberto Castro, 109
 varas al Norte del Mercado, por 125 colones.
 Entenderse con el Dr. don Luis P. Jiménez.
 3341-25 mx. a. s. o.

VENDO un lote de terreno en el Barrio de
 Santa Lucia, trescientas cincuenta varas
 al Oeste de la Escuela Mauro Fernández.
 Entenderse con el que suscribe en Atenas.
RAMON RODRIGUEZ U.
 3348-11 jn a s. o.

DE OPORTUNIDAD—A LOS QUE QUIERAN
 TRABAJAR.—Vendo cinco fincas de ga-
 nado, tres en clima caliente y dos en
 clima frío; dos en San Pedro del Mojon con
 tres casas de habitación grandes, otra a una
 hora de Alajuela; un lote en la Estación al
 Atlántico y una casa donde se concluye el
 Tranvia de San Pedro. Entenderse con don
 Jesús Pinto en San Pedro del Mojon o con
 don Gustavo Pradilla H. en San José. 3378

SE VENDE una casa con una manzana o
 más de terreno situada en Calle de
 Blancos de Golocoches, y media manzana
 en San Vicente. Informará Benjamín Jimé-
 nez S., en San Juan y con don Gerardo Cas-
 tro en San José. 3379-39 jn. a 18 jl.

Agencia General
 Habiéndose disuelto la socie-
 dad "Ulate y Pardo" a cuyo car-
 go estaba la Agencia General de
 LA INFORMACION, LA REPUB-
 LICA y LA PRENSA LIBRE,
 desde hoy queda al frente de es-
 te Departamento el señor don
ROGELIO E. PARDO,
 con quien deben entenderse los
 suscritores para todo lo relativo
 al servicio de los periódicos, y
 los Agentes para el manejo y
 rendición de cuentas.
CLARE Y JIMENEZ.
 San José, julio 4o. de 1914.
VERDADERA OCASION
 En esta ciudad, en punto muy céntri-
 co se vende una buena casa y en Guada-
 lupe, cerca del Tranvia, una manzana
 de terreno lo mejor situada, con una
 buena casa.
 Darán informes en la oficina de Sáenz
 y Salas, 25 varas al Norte del Correo.
 3377.

EL RENO
 es un habitante de las Regiones Articas,
 y es quizá el más útil de los animales
 que residen en esa parte del mundo. A
 diferencia del Reno, el Sunlight Jabón
 se encuentra en todas partes del mundo
 civilizado y su gran utilidad se halla
 testimoniada por millones de complaci-
 das señoras de casa, las cuales no se
 hallarian sin tenerlo. El Sunlight Jabón
 goza una bien merecida reputación; es
 absolutamente puro y no estropea ni los
 más delicados tejidos. Un pedazo de
 Sunlight Jabón usado en su próxima
 lavadura le convencerá de su excelencia.



EL RENO
 es un habitante de las Regiones Articas,
 y es quizá el más útil de los animales
 que residen en esa parte del mundo. A
 diferencia del Reno, el Sunlight Jabón
 se encuentra en todas partes del mundo
 civilizado y su gran utilidad se halla
 testimoniada por millones de complaci-
 das señoras de casa, las cuales no se
 hallarian sin tenerlo. El Sunlight Jabón
 goza una bien merecida reputación; es
 absolutamente puro y no estropea ni los
 más delicados tejidos. Un pedazo de
 Sunlight Jabón usado en su próxima
 lavadura le convencerá de su excelencia.

**Sunlight
 Jabón**

El Dr. Santiago Zamora
 Médico y Cirujano de la Facultad de Bruselas y Médico
 Colonial de la Facultad de París, a su regreso de Europa,
 tiene el gusto de ponerse a las órdenes de su clientela y de
 todos los que necesiten sus servicios profesionales, en la ciu-
 dad de Heredia, en su antiguo despacho, frente al Parque.
 3852-13 jn. a 12 jl.

Semillas de hortaliza
 Hemos recibido un surtido, principalmente de
Cebollas Louisiana
ALMACEN DE GRANOS
Tomás Fernandez & Hno.
 Teléfono 198 Apartado 614 3021

Barbería Imperial
 PRONTITUD, ESMERO Y BUEN TRATO
 APARATO MODERNO PARA MASAGE
 Esterilizadores, desinfectadores, ventiladores, etc., etc.,
 todo movido por electricidad.
 Servicio especial para cortes de pelo a señoras, señoritas
 y niños, estilo francés, hoy en moda. Barberos competentes.
 Masaje para señoras de 7 a 10 p. m.
 El punto más céntrico de la ciudad.
 Avenida Central, frente a "La Mascota" y contiguo al
 Banco Comercial.
 3922 VICTOR MALTES E HIJO.

AVISO
 A LOS ASERRADORES Y CONSTRUCTORES
 Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de expor-
 tación vendo para ser aserradas a precios muy convenientes para el
 comprador, de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas en
 la forma que se soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de
 caoba, el lote arriba indicado es de madera de cedro amargo. Los
 precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y cla-
 se de maderas solicitadas.
 Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.
S. SARAVIA.
 Puntarenas, Junio 26 de 1914. 3978-28 jn.



**Molino
 Costarricense
 HARINA
 marca Flecha**
**La mejor harina
 que se produce**
Lindo Brothers
 MARCA REGISTRADA

**La contribución del
 pueblo nicaraguense
 para el Centenario
 de Mora**
 850 PESOS ORO
 Nicaragua, 10 de junio de 1914.

Sr. Lcdo. don Guillermo Vargas,
 Secretario de la Junta Organi-
 zadora del Centenario de Mora.
 San José.
 Distinguido señor Mío:
 Tengo la honra de dirigirme a
 usted con el objeto de enviarle, en
 nombre de la Junta Nacional de
 Nicaragua del Centenario del pró-
 ducto de la suscripción obtenida
 hasta hoy en esta República y
 que asciende a la cantidad de o-
 chocientos cincuenta pesos, no-
 venta y seis centavos. oro ameri-
 cano, (\$ 850.56), que aparece en
 el giro adjunto, a la vista sobre
 New York, a favor de esa Secre-
 taria.

El contingente de este país, si
 no alcanza una suma de mayor
 consideración, a causa de la crisis
 económica porque atraviesa, lle-
 va un carácter valioso, cual es el
 de la buena voluntad y satisfac-
 ción con que los nicaragienses lo
 han ofrecido, para exaltar la me-
 moria de un ilustre servidor de la
 patria centroamericana, cuyas pre-
 claras virtudes cívicas le otorgan
 la gratitud imperecedera de nues-
 tros pueblos.

Tanto esta Junta como los Comi-
 tés departamentales han hecho
 todo lo que es dable para la con-
 secución de sus propósitos y sien-
 ten que por el motivo antedicho
 no haya sido menos modesto el
 éxito alcanzado.
 Ruego a usted dar cuenta a esa
 ilustre Junta Directiva con la pre-
 sente comunicación, y esperando
 su aviso de recibo, me suscribo
 con muestras de distinguido apre-
 cio, su atento y S. S.,
T. MATAMOROS J.

Fumo usted siempre los mejores
 cigarrillos de la Habana, los famosos
 "Flor de Cuba" que son los preferi-
 dos del público.

**El "gordo" no fué ven-
 dido en San Antonio**
 (Por telégrafo)
 San Antonio, 6.
 El número 3435 con premio de
 25,000 colones no fue vendido en
 San Antonio como equivocada-
 mente se anuncia. La venta de e-
 se número fue en Alajuela.
JUAN I. TORRES.

Medico enfermo
 El Dr. Núñez está en cama a
 causa de una enfermedad que con-
 trajo en su finca de Turrialba.
 Varios prominentes facultati-
 vos atienden al ilustre paciente.
 Hacemos votos por su pronto
 restablecimiento.

Campesinos afortunados
 Nuestro corresponsal en Ala-
 juela, nos comunicó ayer tarde
 por teléfono:
 Aquí se vendió el billete favo-
 recido con el premio "gordo" de
 la lotería. Aun no se sabe quien
 es el afortunado; el billete fue
 vendido a un campesino.

**Como ocurrió el acci-
 dente automovilista del
 sábado**
 El chauffeur Roberto Mari-
 chal, que con su auto estropeó el
 sábado a un niño frente a la ca-
 sa de los Leones, Paso de la Va-
 ca, nos visitó, y dijo que el acci-
 dente no ocurrió como han infor-
 mado los periódicos; el pequeño
 fué estropeado porque impruden-
 temente se lanzó al centro de la ca-
 lle, cuando se aproximaba el auto
 que marchaba poco a poco; que
 cuando él notó el peligro—sigue
 hablando el chauffeur—hizo una
 vuelta rápida para evitar el acci-
 dente, pero que siempre resultó el
 niño un poco estropeado con uno
 de los guarda-barros del coche.
 Queda, pues, hecha la explica-
 ción solicitada.

**El Dr. Coello m r
 chará del país**
 "La Opinión" ha pasado a o-
 tras manos, por venta que de ese
 diario hizo el doctor don Augus-
 to C. Coello, su fundador y pro-
 pietario.
 Aquel periódico ha sido com-
 prado por el diputado don Fran-
 cisco Ferron, quin será su Direc-
 tor.
 El Doctor Coello abandonará
 en breve a Costa Rica.
 Sentimos muy de veras la sepa-
 ración del escritor señor Coello
 del gremio de periodistas, al que
 daba importancia y realce.

Matrimonio
 Laura Güell v. de Rodríguez
 tiene el gusto de participar a us-
 ted el próximo enlace de su rija
 Consuelo con el señor don Carlos
 Castro Wassmer, que se verifica-
 rá el 11 del corriente.
 San José, julio de 1914.
 Agradecemos la distinción y
 hacemos votos porque la felicidad
 presida en el hogar de los futuros
 esposos.

**Los estudiantee que iran
 a Chile**
 Tres son los delegados estu-
 diantes de Derecho que irán al
 Congreso Internacional de Estu-
 diantes de Chile; dos de esos de-
 legados han sido ya nombrados:
 son ellos don Guillermo González
 Flores y don Gerardo Zúñiga
 Montufar, dignos representantes
 del elemento estudiantil de la Es-
 cuela de Derecho.
 Falta por nombrar el tercer de-
 legado; será escogido entre estos
 candidatos: Don Mario Sancho,
 don Omar Dengo y don Ricardo
 Castro Beeche.
 Informen son estos administra-
 dos por un estudiante de aquella
 Escuela.

**Robu de sacos. Grave
 acusación**
 El señor don Manuel Odio, ad-
 ministrador del "Molino Costarri-
 cense", informó a la policía que
 del Molino habían sido sustraídos
 una cantidad grande de sacos de
 harina, vacíos.
 La policía encontró 211 sacos
 en la casa de un señor Hernán-
 dez, en Desamparados.
 Se hacen las averiguaciones.
 * * *
 Al Agente 2o. Principal de
 Policía se dió parte de que en una
 casa comercial de esta ciudad se
 estafa al pueblo consumidor. Se
 investiga.

**Falleció la viuda del artis-
 ta Cubero**
 Falleció antier en el Hospital tanto fué lo que amó a su marido,
 la señora Juana Villanca Salas de
 Cubero, la ciudadana que en
 días pasados se envenenó con su-
 ltimado, desesperada por llevar
 una vida de viudez inaguantable;
 modada. No deja hijos.
 Aquella señora contaba con
 intereses para llevar una vida aco-
 modata. No deja hijos.

Empresa de leñas de Tres Rios
ALFREDO ESQUIVEL, AGENTE GENERAL
TELEFONO 273
 Leñas de primera calidad, en LIOS, para familias.
 Cada lio tiene unas cuarenta puigadas de circunferen-
 cia, y unos treinta palos de pig y medio de largo, de leña
 seca, rajada, de guaba y café, perfectamente arreglada
 para las cocinas de hierro corrientes.
 Nuestra leña posee innúmeras ventajas sobre la que se
 compra por carretadas en las calles, entre otras: comodi-
 dad para manejarla, calidad inmejorable, cantidad in-
 variable y conocida de antemano, siempre lista para el mo-
 mento en que se necesita, etc., etc.
 Precio del lio: 25 céntimos puesto en la casa del com-
 prador, 30 lios, o sean \$7.50 constituyen una carretada
 ordinaria.
 Contratos serán atendidos especialmente.
 Todo pedido debe hacerse exclusivamente al agente,
 teléfono 273. 3885-17 jn s. o.

El Dr. Vicente Castro C.
MEDICO Y CIRUJANO
**ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDA-
 DES DEL VIENTRE**
 Ex-asistente por varios años de la Clínica Quirúrgica del
 Hospital de Hamburgo-Eppendorf, ha regresado de su viaje
 de estudio en Europa y tiene el honor de ofrecer de nuevo
 sus servicios al público, en su antigua oficina, 50 varas al Sur
 de la Botica Francesa. 3420-18 ab.

Semilla de cacao
 Para las personas que deseen Semilla de Cacao Matinita,
 en San José a
 de superior calidad, y de más producción, sírvanse pedir las
RONULFO PACHECO Z.
APARTADO 809
 3782-4 jn.

Restaurant Almuerzo 1-50 = Henri Corcelle = Comida 1-50
DEL HOTEL FRANCAIS El Restaurant de Moda. Esquina del Parque Central, antiguo Bazar de San José
 3684

PLUMAS DE FUENTE MOORE

Pida catálogos a los agentes o pase a examinar las plumas. 3002
La Jovería de Ortiz no tiene agentes ambulantes

RAMON ORTIZ E HIJO

LA REINA DE LAS PLUMAS DE FUENTE Y
LA MAS BARATA Y PRACTICA
No mancha y su construcción se garantiza
Agentes exclusivos para Costa Rica. — Se devolverá
el dinero en caso de que la pluma no de satisfacción

Ferrocarril al Pacífico TRENES DE PASAJEROS HORARIO

QUE REGIRA DESDE EL 10 DE JULIO DE 1914 EN ADELANTE HASTA
NUEVO AVISO

| RUMBO OESTE | | RUMBO ESTE | |
|-------------------------|------------|-------------------------|------------|
| DIARIO DE PASAJEROS | | DIARIO DE PASAJEROS | |
| Sale de San José..... | 8.50 a. m. | Sale de Puntarenas..... | 8.00 a. m. |
| " " Las Pavas..... | 9.05 " | " " El Carrizal..... | 8.16 " |
| " " San Antonio..... | 9.25 " | " " El Roble..... | 8.25 " |
| " " Ojo de Agua..... | 9.35 " | " " La Boca..... | 8.31 " |
| " " Ciruelas..... | 9.50 " | " " Cambalache..... | 9.00 " |
| " " Turrúcares..... | 10.10 " | " " Cascajal..... | 9.22 " |
| Llega a Atenas..... | 10.30 " | " " Coyolar..... | 9.47 " |
| Sale de Atenas..... | 10.50 " | Llega a Orotina..... | 10.00 " |
| " " La Balsa..... | 11.00 " | Sale de Orotina..... | 10.30 " |
| " " Escobal..... | 11.20 " | " " Concepción..... | 10.57 " |
| " " Concepción..... | 11.45 " | " " Escobal..... | 11.18 " |
| " " Orotina..... | 12.15 p.m. | " " La Balsa..... | 11.40 " |
| " " Coyolar..... | 12.30 " | " " Atenas..... | 12.00 p.m. |
| " " Cascajal..... | 12.50 " | " " Turrúcares..... | 12.25 " |
| " " Cambalache..... | 1.13 " | " " Ciruelas..... | 12.50 " |
| " " La Boca..... | 1.40 " | " " Ojo de Agua..... | 1.00 " |
| " " El Roble..... | 1.50 " | " " San Antonio..... | 1.15 " |
| " " El Carrizal..... | 1.54 " | " " Las Pavas..... | 1.35 " |
| Llega a Puntarenas..... | 2.10 " | Llega a San José..... | 1.50 " |

| DE SAN JOSE A ALAJUELA | | DE ALAJUELA A SAN JOSE | |
|------------------------|------------|------------------------|------------|
| DIARIO-MIXTO | | DIARIO-MIXTO | |
| Sale de San José..... | 7.00 a. m. | Sale de Alajuela..... | 9.15 a. m. |
| " " Las Pavas..... | 7.15 " | " " Ciruelas..... | 9.45 " |
| " " San Antonio..... | 7.35 " | " " Ojo de Agua..... | 9.55 " |
| " " Ojo de Agua..... | 7.45 " | " " San Antonio..... | 10.05 " |
| " " Ciruelas..... | 8.00 " | " " Las Pavas..... | 10.25 " |
| Llega a Alajuela..... | 8.20 " | Llega a San José..... | 10.40 " |

| DE SAN JOSE A ALAJUELA | | DE ALAJUELA A SAN JOSE | |
|------------------------|-----------|------------------------|-----------|
| Sale de San José..... | 3.00 p.m. | Sale de Alajuela..... | 5.00 p.m. |
| " " Las Pavas..... | 3.15 " | " " Ciruelas..... | 5.25 " |
| " " San Antonio..... | 3.35 " | " " Ojo de Agua..... | 5.35 " |
| " " Ojo de Agua..... | 3.45 " | " " San Antonio..... | 5.45 " |
| " " Ciruelas..... | 4.00 " | " " Las Pavas..... | 6.05 " |
| Llega a Alajuela..... | 4.20 " | Llega a San José..... | 6.20 " |

| DE ESPARTA A PUNTARENAS | | DE PUNTARENAS A ESPARTA | |
|-------------------------|------------|-------------------------|-----------|
| DIARIO-MIXTO | | DIARIO-MIXTO | |
| Sale de Esparta..... | 7.30 a. m. | Sale de Puntarenas..... | 5.00 p.m. |
| " " La Barranca..... | 8.05 " | " " El Carrizal..... | 5.16 " |
| " " El Porvenir..... | 8.10 " | " " El Roble..... | 5.30 " |
| " " El Roble..... | 8.25 " | " " El Porvenir..... | 5.35 " |
| " " El Carrizal..... | 8.29 " | " " La Barranca..... | 5.50 " |
| Llega a Puntarenas..... | 8.45 " | Llega a Esparta..... | 6.30 " |

SABADOS Y DOMINGOS SOLAMENTE

| | | | |
|-------------------------|-----------|--------------------------|-----------|
| Sale de Puntarenas..... | 3.00 p.m. | Sale de El Porvenir..... | 3.30 p.m. |
| " " El Carrizal..... | 3.16 " | " " La Barranca..... | 3.45 " |
| " " El Roble..... | 3.25 " | Llega a Esparta..... | 4.05 " |

ISAAC ZUÑIGA M.
Administrador General

R. E. NANNE.
Jefe de Tráfico.
4005

Corte Suprema de Justicia

(Sesión del 6 de julio) —Para reponer al Notificador del Juzgado del Crimen de Cartiaco Jorge Guardia Carazo su go, señor Ernesto Ortega, a quien se le concedieron diez días de licencia, se nombró al primero de la terna respectiva, señor Fernando Alvarado Rojas.

—Se aceptó la renuncia que del juez de primera instancia del circuito judicial de San Ramón, señor Salvador Bonilla Sáenz, y el Secretario hace su renuncia en su lugar al señor Ernesto López Martínez.

—Se nombró al señor Mauricio Mora Carvajal para el puesto de escribiente de la Alcaldía Primera de este cantón en sustitución de Ernesto López Martínez que pasó a otro puesto.

—Para mientras dura la licencia concedida al señor Alcalde de Acosta; el Secretario de la Alcaldía hace sus veces, como Alcalde suplente por lo cual fue nombrado para el cargo de escribiente interino de la referida Alcaldía el señor Tomás Rojas Alpijar.

—Se prorrogó por dos meses la licencia concedida al escribiente del Juzgado Primero del Crimen de San José, señor Espiritusanto Castro Arias, y se acordó que continúe sustituyéndolo el señor Avelardo Argüello Alvarado.

—Se concedió licencia al señor Juan Manuel Araya Gutiérrez, para separarse del cargo de Secretario de la Alcaldía de Goicoechea y fue nombrado para reemplazarlo, con el carácter de escribiente interino, al señor Juan Félix Gutiérrez.

Teatro Nacional

Sábado: "El Aldeano alegre": alcanzó un éxito más espontáneo que en la noche del estreno: como en sus representaciones anteriores siendo extraordinariamente aplaudidos el señor D. Acconci y el señor Silvani, la señora Ferroni y la niña Aneli, se vieron obligados a repetir la preciosa balada del acto segundo, entre unánimes aplausos.

Domingo: matinee; "El encanto de un vals", atrajo extraordinaria concurrencia que aplaudió todos los números musicales de la hermosa opereta, exigiendo la repetición del vals motivo de la obra, que en el primer acto cantaron admirablemente los señores Silvani y Ferroni.

Noche: "La hija del bandido", compartieron los aplausos con el notable actor y atildado cantante. Las señoras E. Lahoz, y A. badia y el señor Silvani, que tuvo que repetir la bella romanzita intercalada en el acto tercero.

Un inmenso y variado surtido de puros de las mejores marcas de la Habana tiene siempre fresco la Giggarreria "El Progreso". Compra y venta de Oro Americano.

El mitin de atier de los emigrados nicaraguenses

Al mitin patriótico de la Colonia nicaraguense convocado por el Coronel don José Alejandro Pasos, para antier domingo, en el Parque Central, concurren más de cuarenta personas.

LOS manifestantes dirigieron con un abanderado a la cabeza al Parque Nacional, y celebraron la reunión al pie del Monumento Nacional.

El Coronel Pasos pronunció un bonito discurso, explicando el objeto de la reunión y excitando el patriotismo de sus compatriotas para que la colonia nicaraguense todo, se empeñara en el fracaso del Tratado Chamorro-Weitzel, que es mengua para Nicaragua.

Allí acordaron pasar a la Casa Presidencial a ofrecer al Jefe de la Nación su contingente moral y material,—si llegare el caso—en la campaña que sostiene el Gobierno y pueblo de Costa Rica, en el conflicto internacional de actualidad. El señor Presidente de la República tomaba un baño a esa hora, y no recibió a los manifestantes.

Un empleado que cumple

Antier, domingo, el Inspector de Ferrocarriles, señor Lara, tuvo la salida del tren de pasajeros (de la tarde) para Alajuela, porque iban muchos pasajeros y faltaban carrós para que estos fueran cómodamente sentados. El Superintendente hubo de agregar otro carro al tren, en lo que se tardó larga media hora. Elogiase la conducta del señor Inspector.

Viaje de estudio a las Ciruelas

Los alumnos de la Escuela de Agricultura que dirige el señor Michaud, pasaron dos días en la finca del Dr. Núñez, en Ciruelas, practicando con máquinas de labranza que eran desconocidas para ellos.

El administrador de aquella finca, don Aurelio Güell atendió con solicitud al señor Michoud y a sus alumnos, quienes regresaron agradecidos de las atenciones del señor Güell.

El viaje de los alumnos de la Escuela de Agricultura ha sido muy provechoso. Practicaron en esa finca durante 8 horas diarias arando tierras y manejando las máquinas de cortar y empacar zacates.

Desaparece un industrial

De Puntarenas desapareció un industrial español que tuvo aserradero y otros negocios, dejando créditos por valor de unos 12 mil colones.

A ese español lo fiaban, don Marciano Acosta por la suma de 5 mil colones y don Gabriel Vargas por 4 mil y pico.

Los acreedores son muchos. Hay noticias de que el tal español se encuentra actualmente en Honduras.

Hace unos seis o siete años llegó al país.

LA ZONA DE TOLERANCIA

Sabemos de buena fuente que el Gobierno estudia un proyecto para establecer en esta capital una "Zona de Tolerancia" donde se reunirán a todas las mujeres de vida airada.

Se pensó establecer esa zona en el barrio de Chile de Perro, pero es el caso que por aquel lugar viven muchas familias honorables y, por lo tanto, se desistió del proyecto.

Esa Zona de Tolerancia será establecida en un lugar deshabitado de las afueras de la ciudad.

Nos place la idea.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazon ó externas, en 6 ó 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.



PHOSPHATINE FALIÈRES

El alimento más agradable y más recomendado para los niños desde la edad de 7 á 8 meses, principalmente en el momento del destete y durante el crecimiento.

Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos. Previene los defectos de crecimiento é impide la diarrea, tan frecuente en los países cálidos.

Útil para los convalescentes, los ancianos y todos los estómagos delicados. El esmero con que la preparan en un laboratorio modelo la hacen **inimitable.**

• Exijan la "Phosphatine Falières". — Se vende en toda parte. •
Depósito general: 6, Rue de la Tacherie, PARIS. (Antiguamente: 6, Avenue Victoria, PARIS)

Gran oportunidad

Vendemos una finca situada en Línea Vieja, Lote No. 32, 2o. y 3er. orden, constante de 322 y media manzanas, con una línea de tranvía de más de dos mil metros y dos carrros, todo en perfecto estado, este tranvía la une con el Ferrocarril.

El terreno es magnífico para cacao, caña y bananos, encontrándose en parte cultivada de lo último, el resto potreros y montaña con muy buenas maderas.

Si se realiza el proyecto del ramal a Tortuguero, se pondrá en situación inmejorable.

Damos buenas facilidades para el pago, otras referencias en nuestras oficinas, 25 varas al Norte del Correo.

San José, 27 de junio de 1914.

3956 SAENZ Y SALAS.

Almacigo de café

de uno y dos años superior calidad, se venden en la Hacienda el Salitral en San Antonio de Desamparados.

3888-18 jn s. o.

LOTERIA DEL ASILO CHAPI

3011
SORTEO No. 316, PARA EL 5 DE JULIO DE 1914

Emisión de 25.000 billetes
\$ 5.00 cada uno
Divididos en décimos a \$ 0.50 el décimo.
Valor en premios: \$ 89,050.00

Distribuidos así:

| | |
|---|--------------|
| 1 premio mayor de \$ 25,000.00 | \$ 25,000.00 |
| 1 " " " 10,000.00 | 10,000.00 |
| 1 " " " 5,000.00 | 5,000.00 |
| 1 " " " 2,500.00 | 2,500.00 |
| 1 " " " 1,000.00 | 1,000.00 |
| 1 " " " 500.00 | 500.00 |
| 1 " " " 250.00 | 250.00 |
| 1 " " " 100.00 | 100.00 |
| 1 " " " 50.00 | 50.00 |
| 13 aproximaciones al primer premio (8 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100.00 cada una. | 1,300.00 |
| 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 50.00 cada una. | 500.00 |
| 80 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 50.00 cada una. | 4,000.00 |
| 800 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 10.00 cada una. | 8,000.00 |
| 8000 premios. | 80,000.00 |

NOTA.—La venta en la Tesorería se de billetes en adelante, con el \$ 1.00

Dad á los Niños



Extracto de Malta
'KEPLER'

Les ayuda á digerir su alimento y conserva sus intestinos perfectamente arreglados.

En todas las Farmacias, Bureaus de Farmacias y Cia. Londres

Sr.P. 809 All Rights Reserved

LECCIONES DE INGLES Y FRANCÉS

Las señoritas de Céspedes, graduadas en la Academia de San Basilio, Montreal (Canadá), dan lecciones de inglés y francés a niños y señoritas.

Dirección: 50 varas al Sur del Almacén de W. Steinvorth.
3963-26 jn. a. s. o.

"LA ARGENTINA" acaba de recibir y vende a precios muy baratos:

Arroz carolina planchado y sin planchar. — Vinos en barri les y cajas. — Fósforos. — Bacalao con y sin espinas. — Mantecas. — Cervezas, etc. etc.

SIEMPRE GRAN EXISTENCIA DE CAFE, SAL, AZUCAR Y ARROZ CRIOLLO DE TODAS CALIDADES.

LOZA DE CHINA EN JABAS SURTIDAS Y DE SOLO TAZAS PARA CALDO EN LIQUIDACION

Precios los más bajos sin disputa - Apartado 475 - Teléfono 406 -

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las famosas "velas" y sus sangrientas consecuencias

ACOSTA, 6. En la madrugada de ayer se promovió en una "vela de un ángel" una riña a cuchillo entre Enrique Chaves e Ignacio Román, resultando éste con una mano menos.

El delincuente huyó enseguida, pero hoy se presentó voluntariamente al verse perseguido por la autoridad.

El hecho tuvo lugar en el punto llamado Toledo, de esta ju-

risdicción. El Alcalde suplente, don Juan Monge se constituyó inmediatamente en aquel lugar, para lo de su cargo, y hoy dejó terminado el sumario.

Aplaudimos la actividad del señor Alcalde, así como la del Médico del Pueblo, doctor Chacón, quien inmediatamente se presentó a practicar las primeras curas al herido.

CORRESPONSAL

ROBOS EN LOS CAMPOS

PARAISO, 5. Don Eulogio Quirós Solano, uno de los comerciantes de importancia de esta localidad, ha sido víctima de un robo en su establecimiento de comercio, en el que, ladrón o ladrones, le sustrajeron la suma de cuatrocientos colones en efectivo, un giro contra el Banco de Costa Rica, No. 7,500, expedido por don Manuel

Alvarado Millett a favor de don Rafael Serrano, por valor de 25 colones; un reloj enchapado, otro niquelado y un revólver calibre 38.

Aunque don Eulogio ha puesto en conocimiento de la autoridad Política el hecho, no le ha sido posible a ésta sentar responsabilidades.

CORRESPONSAL

Policiales heridos

También lo fue un particular

(Por telégrafo.) Santa Ana, 6 de julio de 1914. 7 p. m. "La Información". Hoy, a las 12 m., fueron agredidos a machete los policiales

Moisés Ovaes y José Saborío por el individuo Rafael Solís, resultando heridos de gravedad los tres. Por correo detalles.

CORRESPONSAL

JOSE MANUEL RIVERA M.

ELECTRICISTA. Tiene el gusto de poner a las órdenes del público sus servicios profesionales, los cuales ejecuta con rapidez y garantía. Especialidad en las instalaciones de Cocinas Eléctricas de las cuales tiene más de 50 instaladas. Será muy bien acogida la orden que se le dirija a la tienda de Rawson.

3946-25 jn. TELEFONO 531 - SAN JOSE COSTA RICA

OPORTUNIDAD

Se venden 30 bestias de tiro y 14 coches nuevos y en perfecto buen estado, marcas francesas, americanas e italianas.

MANUEL POLINI.

San José, Junio 10 de 1914.

3835-10 jn s. o.

Vendo el Hotel Español de Cartago

Condiciones muy liberales. — Entenderse con su dueño.

LUIS AMODEO ZORINO.

4026-7 al 23 jul.

"La Gran Vía"

EUGENIO DE BENEDICTIS

El almacén popular. Doce años de existencia y buen servicio

SURTIDO SIN RIVAL

CONSERVAS, VINOS Y LICORES

3993-1 jl

Azúcar de Juan Viñas

INMEJORABLE PARA FAMILIAS Y PARA USOS INDUSTRIALES

PARA ORDENES Y DEMAS DIRIGIRSE A

LINDO BROTHERS

SAN JOSE

2998

El servicio cablegráfico

WASHINGTON, 3.—Lamar y Lehmann llegaron a la Casa Blanca sin previo anuncio, se dirigieron al despacho general, entregaron sus tarjetas diciendo que no pretendían ver al Presidente sino solo presentarle sus respetos, en ese momento llegó Wilson, les estrechó las manos efusivamente diciendo: "Estoy muy satisfecho del modo que habéis representado a nuestro país. Se encerraron 15 minutos y salieron visiblemente contentos, diciendo solamente que esperarían que las conferencias se reanudarían pronto, si los elementos mexicanos convenían en el proyectado gobierno provisional. En los centros constitucionales se ha manifestado que en caso de celebrarse conferencias entre Huertistas y Carrancistas, se celebrarán probablemente en New York. El Vice-Cónsul Silliman ha marchado a avistarse con Carranza en Monterrey o Saltillo en calidad de otro representante personal de Wilson, quien le felicitó por su conducta cuando los federales lo apresaron en Saltillo y le dijo que con motivo de sus meritorios servicios lo ascendían a Cónsul. Silliman ha evadido los reportajes respecto a su nueva y misteriosa misión a México. Todo está listo para las elecciones el domingo. Se pueden arreglar los problemas internacionales, poniendo candidatos con quien los revolucionarios puedan negociar. Se anuncia que los únicos son Pedro Lascarrain, para Presidente y el General Refugio Velasco para Vice-Presidente. La Cámara aprobó el proyecto de ley autorizando al Ejecutivo para que lance un empréstito interior de 60 millones. El debate fue corto. Solo Delmora habló en contra, diciendo que era una medida perjudicial. El proyecto se mandó al Senado para su ratificación.

WASHINGTON, 3.—Las noticias de México indican que Carranza está empeñado en una lucha de vida o muerte con Villa y que la mediación no progresará mientras no se arregle esa rivalidad y quizá no después que se arregle. Los cargos parecen ser ción contra uno; ningún arreglo se hará por medio de la mediación, ni se cree que los mediadores se vuelvan a reunir nunca. Esta situación deja a la Administración temporalmente sin política mexicana. Los constitucionales están divididos entre si y contra la mediación; mientras Cabrera continúa haciendo esfuerzos para que se llegue a la mediación, Calderón abiertamente se opone a ella haciendo cargos a Carothers, de apoyar a Villa e instar a insurrección. Si entra el caos en las filas constitucionales en México, a juzgar por las rencillas de sus representantes aquí, puede predecirse con toda seguridad, que es lo más remoto un arreglo pacífico de cualquier clase.

MEXICO, 3.—El Gobierno ha recibido un mensaje de Carranza manifestando que según lo proyectado en Guadalupe, sería elegido Presidente, pero que debido a las actuales circunstancias, renunciaría su candidatura.

TORREON, 3.—Hoy llegaron los delegados de Carranza a conferenciar con los villistas para arreglar las diferencias entre ambos caudillos.

NEW YORK, 3.—Las principales revelaciones del "Herald" hoy, son un telegrama que se dirigió a Carranza firmado Gil Herrero, que dice textualmente: "El Ministro de la Guerra dice que podemos esperar pretrechos de los puertos americanos directamente a Tampico, que la prohibición actual se considera como aplicable solamente a las fronteras." Pasa también en revista la situación en aquel momento en que el Gobierno había dado a entender al pueblo americano que la prohibición se había puesto en vigor y que se participaba en la mediación de buena fe. Otra correspondencia muestra la idea de V. Sandoval de paso en una misión que sería causa de rompimiento entre Carranza y Villa, con la mira de lanzar una contra revolución encabezada por Félix Díaz con motivo de esto, recibió el Ministro de Justicia un pronto aviso. Hopkins, quien notificó a Félix Díaz y Sommerfind en El Paso, que vigilaran a Sandoval; y Sommerfind telegrafió a Hopkins textualmente: "Esperamos ansiosamente a Sandoval, si cruza para Juárez le recibiremos como nunca ha sido recibido. Es particular amigo mío y estoy listo para darle una cordial bienvenida." Como aclaración del telegrama anterior el

HERALD dice: "Gil Herrero, el pseudónimo que usaba Hopkins y Vonales Sandoval, era apodado de Villa, cuando Francisco Villa estaba preso en la capital de México; más tarde Sandoval fue nombrado Jefe Político del distrito de Coahuilco, cerca de México, y tomó parte en el golpe de Estado de Félix Díaz. Sommerfind, amigo íntimo de Madero, fue durante su Presidencia representante personal en muchos asuntos. Sommerfind está ligado con la revolución contra Huerta, y es muy amigo de Carranza.

WASHINGTON, 3.—Las noticias de México indican que Carranza está empeñado en una lucha de vida o muerte con Villa y que la mediación no progresará mientras no se arregle esa rivalidad y quizá no después que se arregle. Los cargos parecen ser ción contra uno; ningún arreglo se hará por medio de la mediación, ni se cree que los mediadores se vuelvan a reunir nunca. Esta situación deja a la Administración temporalmente sin política mexicana. Los constitucionales están divididos entre si y contra la mediación; mientras Cabrera continúa haciendo esfuerzos para que se llegue a la mediación, Calderón abiertamente se opone a ella haciendo cargos a Carothers, de apoyar a Villa e instar a insurrección. Si entra el caos en las filas constitucionales en México, a juzgar por las rencillas de sus representantes aquí, puede predecirse con toda seguridad, que es lo más remoto un arreglo pacífico de cualquier clase.

MEXICO, 3.—El Gobierno ha recibido un mensaje de Carranza manifestando que según lo proyectado en Guadalupe, sería elegido Presidente, pero que debido a las actuales circunstancias, renunciaría su candidatura.

TORREON, 3.—Hoy llegaron los delegados de Carranza a conferenciar con los villistas para arreglar las diferencias entre ambos caudillos.

NEW YORK, 3.—Las principales revelaciones del "Herald" hoy, son un telegrama que se dirigió a Carranza firmado Gil Herrero, que dice textualmente: "El Ministro de la Guerra dice que podemos esperar pretrechos de los puertos americanos directamente a Tampico, que la prohibición actual se considera como aplicable solamente a las fronteras." Pasa también en revista la situación en aquel momento en que el Gobierno había dado a entender al pueblo americano que la prohibición se había puesto en vigor y que se participaba en la mediación de buena fe. Otra correspondencia muestra la idea de V. Sandoval de paso en una misión que sería causa de rompimiento entre Carranza y Villa, con la mira de lanzar una contra revolución encabezada por Félix Díaz con motivo de esto, recibió el Ministro de Justicia un pronto aviso. Hopkins, quien notificó a Félix Díaz y Sommerfind en El Paso, que vigilaran a Sandoval; y Sommerfind telegrafió a Hopkins textualmente: "Esperamos ansiosamente a Sandoval, si cruza para Juárez le recibiremos como nunca ha sido recibido. Es particular amigo mío y estoy listo para darle una cordial bienvenida." Como aclaración del telegrama anterior el

SALTILLO, 3.—Jesús Carranza, informa que sus tropas empezaron el asalto de San Luis Potosí en medio del fuego nutrido de la guarnición federal, y que por medio de empujes sucesivos penetraron a los suburbios de la ciudad, llegando hasta la Plaza Querétaro, desalojando a una fuerte columna federal con grandes pérdidas, la lucha en las calles continúa hoy, la caída de la ciudad no es más que cuestión de horas. Se dice que los constitucionales tomaron 40 trenes cargados de federales entre ellos al General Carraveo.

Si las dificultades entre Villa y Carranza se arreglan, el triunfo de los constitucionales parece ser un hecho.

Noticias recibidas por los comandantes militares, dicen que los federales se han retirado del territorio al Sur de Zacatecas, y que ninguna fuerza se encuentra entre este lugar y México, suficientemente sería para impedir una marcha seria de los constitucionales contra la capital. Se dice que han sido reforzadas con tropas de Guanajuato, Querétaro y San Luis Potosí. Se dice que los constitucionales están muy activos cerca de allí, que Carranza vino a alentarlos, que hay en pie un movimiento para organizar una contra revolución encabezada por Inés Salazar, que se ha enviado dinero; de fuer-

tes federales al fuerte Wingt, donde hay muchos miles de federales presos.

Mensajes del Sur de México dicen que Zapata atacó a Ozuama; que el tren de las tropas federales fue volado en San Juan del Río, el miércoles pasado.

Se dice que la prisión y la posible ejecución de Jorge Douglas, súbdito británico, dará lugar a otro incidente Benton, y puede causar serios contratiempos a los constitucionales. Se dice que Douglas se encuentra actualmente sano y salvo, esperando que le juzgue una corte marcial, en Zacatecas; se le acusa de haber ayudado a los federales. Villa y Carranza convinieron en no seguir adelante el juicio sino hasta que llegue a Zacatecas el Cónsul Americano de Durango.

LONDRES, 10.—Noticias de Viena dicen que una bomba que se encontró sin explotar en el lugar donde ultimaron al archiduque, fué hecha en la fábrica egipcia de cañones en Kragujevac, que el cuarto del asesino en Sarajevo se encontró una gran suma de dinero, todo lo cual indica que el asesinato no es un acto aislado. Desintiendo de la opinión pesimista general a consecuencia del asesinato, sir Thomas Barcoy, abogado de la paz universal, discutiendo la situación política de Europa dijo: "Es sensible decirlo, pero hay toda perspectiva de que el peligro de guerra que amenaza a la Europa central ha disminuido con el asesinato del archiduque Fernando, que era de carácter agresivo, fanático y tenía fuerte propensión a las medidas militares para esgrimir a aquellos que se oponían a su política, y su política despertaba siempre odio. El nuevo heredero del trono es joven, modesto, ha sido un buen estudiante de economía política y no ignora los deberes que tiene que cumplir. Tiene la cualidad de no estar pendiente de la aprobación del Papa y de la aristocracia y se muestra dispuesto a recibir consejos de cabezas más experimentadas: es probable que el emperador Francisco José instó al heredero del trono a cultivar la amistad del Kaiser, puesto que la actitud de Rusia en el nuevo alineamiento, nadie, ni siquiera el Czar es capaz de determinar ni decir qué acontecimientos pueden desarrollarse en un porvenir muy cercano, caso de sobrevivir una crisis europea. Acaso Rusia, es lo más probable, estaría por la paz. Siempre ha odiado a los polacos y finlandeses y estaría muy poco dispuesta a embrollarse con Alemania para contribuir a la independencia de los Estados del Sur, cuando el resultado seguro sería el levantamiento de Polonia y Finlandia.

SARAJEVO, 10.—Hoy se declaró a Merizzi, al conde Waldeck, cuyas heridas fueron leves. Gobinovic, uno de los asesinos del archiduque, había sido expulsado de Sorajewo hace dos años, pero últimamente se le permitió que volviera por la intervención de los miembros socialistas de

la Dieta Bosnia, algunos estudiantes serbios aquí cuando su-

gó esta mañana tan enhiesto; copieron el asesinato exclamaron: "¡Gracias a Dios, que ya no tendremos que hacerlo nosotros!" en la estación. Excitado por su Cuando se supo en la Legación, Estado Mayor se dirigió a Shonbraun, parecía haberse restablecido de su enfermedad y fué recibido por el archiduque Carlos.

PETERSBURGO, 2.—Los comentarios de la prensa sobre el asesinato del archiduque y su esposa reflejan la acritud del sentimiento antiaustriaco en Rusia. Algunos diarios hacen referencia al asesinato como una oportunidad para Austria de cambiar el curso de su política. Declaran que el archiduque llevaba en sí la chispa que iba a encender la conflagración en Europa.

VIENA, 2.— Se está observando rigurosamente el protocolo. La desigualdad de rango entre el archiduque y su esposa se hace notar hasta en la gaceta oficial. En la primera página orlada de luto anuncia la muerte del archiduque y en hojas sueltas anuncia la de su esposa. La conspiración contra las vidas del archiduquesa estaba tan bien combinada que hubiera sido imposible que escaparan de Bosnia con vida. Aseguran algunos miembros del séquito del archiduque que volvieron hoy aquí, se encontraron dos bombas con maquinarias de reloj debajo de la mesa donde iba a almorzar el archiduque con su comitiva; otros descubrimientos semejantes se hicieron en la chimenea del cuarto ocupado por la duquesa. Se encontró una mujer con siete bombas en su poder. La bala que mató al archiduque era explosiva.

NOTAS OFICIALES

Se concede carta de naturalización costarricense al señor don Guadalupe Caballero Ramos, natural de Panamá y vecino de la ciudad de Limón.

—A la señorita Clemencia Yglesias Flores se le concede licencia para separarse del puesto de emplada del Registro Central de Estado Civil, por tres meses con goce de la tercera parte de su sueldo, por encontrarse enferma.

—Fue nombrado Agente de Policía de Cachi don Aristides

Moya, y de Sardinal, don Tito L. Rivas.

—Se ordenó pagar la suma de mil colones al doctor don Benjamín Hernández por sus honorarios en la comisión sanitaria que le fue encomendada a Sixola.

—Se resolvió que los forros para sobre de hombre, de algodón o lana con trama de seda, se aforen a razón de \$2.50 el Kilogramo, y el artículo, cuando fuere de seda, a \$5.50 también el kilogramo.

De Grecia

El jueves próximo pasado fué inaugurado el amplio salón de la Escuela de Niñas, con un suntuoso baile, organizado por las estimables maestras de ese Plantel y secundado por un distinguido grupo de caballeros. Hicieron los honores de dicha fiesta, las apreciables señoras doña Oliva de Muriello, Doña Sara de Barquero, doña Oliva de Vega y señoritas Claudia Vega, Hortencia Barahona y Nelly Bolaños. Entre las asistentes vimos a las señoras Doña Julia de Peralta, doña Antonieta de Hopper, doña Emilia de Bolaños, doña Ana de Vega, doña Juanita de Santo, doña Maclovia de Barahona, doña Elisa de Cabezas, doña Elvira de Mora y Elena v. de Ganiga y las señoritas Consuelo de Luz Maroto, Amelia Portuguesa.

Lila Castro, Mercedes e Inés Rojas Zencida Barahona, Lucía Riggoni, Berta Jiménez, María Luisa Peralta, Caridad Bazán y otras que no recordamos sus nombres. Caballeros, don Enrique Peralta, Otto Hopper, Joaquín Fernández Montufar, Ricardo Fernández, Abel Villanea, Jorge Chamberlain, Julio y Carlos Maroto, Abelardo Rojas, Alejandro Barahona, Esteban Maroto, Donato Salas, Alejandro Sanro, Rigoberto Vega, Isaac Barahona, Horacio Acosta, David Romero C. y los entusiastas señores del Comité, don Alcides Barquero, Enrique Rodríguez, Roberto Quirós, Carlos Maroto, Robert Jiménez y Francisco Arias B.

CORRESPONSAL

EDGAR KNOHR y Ca.

San José

Limón

DEPOSITO EN PUNTARENAS IMPORTADORES

de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades.

SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO

—Unicos concesionarios del Betún 410—

ESPECIALIDADES EN LIENZOS

—EL GRAN REMEDIO "CARMOL"—

7-1-3067.

14

Casa Cómoda

Del 10. de Julio en adelante se alquila en 100 colones al mes la casa que ocupa el Doctor Barrionuevo, 150 varas al Norte de la Botica Oriental.

Informará el Doctor Luis P. Jiménez.

P 82-13938.

JARDINERIA MODERNA

SUCURSAL: DIAGONAL AL PARQUE NACIONAL 3100

CALLE 1ª SUR - EL LABERINTO Teléfono Número 519

Precios bajos en todo lo conserniente al ramo

SAMUEL VARGAS COTO

HUBBARD & Co.

AGENTES EXCLUSIVOS

Tenemos el gusto de informar al público sobre nuevas casas que representamos para Centro América.

- ATLAS POWDER Co.—Dinamita y pólvora.
- SULZBERGER & SONS Co.—Manteca, Jamón y Carne conservada.
- SCHURHOFF HERMANOS, Alemania.—Machetes marca "Caballo"
- PHILIPPI & HERMANOS, Suiza.—Cintas y Bordados.
- EDEF DEUTSCHE ESSENZEN-FABRIC.—Esencias.

NECESITA USTED

- Materiales Eléctricos?
- Maquinaria para Haciendas de Azúcar, Café y Molinos de Harina?
- Manjeras para Bombas de apagar incendios y Utiles para Bomberos?
- Uniformes, para Policía, Soldados y Bomberos?
- Sierras para cortar maderas?
- MATERIAL DE CONSTRUCCION.—Hierro en barras, Tela Metálica, Cemento, Hierro para Techos, Lavatorios, Tinas de Baño, Cerraduras, Picaportes, etc., etc.?
- Tubos de Barro, Material de Tubería, Cielo Metálico, Herramientas, marca "P. S. & W." garantizadas?
- Hachas, con doble cantidad de acero que cualquier otro en venta?
- Alambre para Cercas, para Teléfono, Cercas para Chiqueros y Ganado, Filtros, Molinos para Tortillas, Camas de Hierro, Drogas, Medias, Frazadas, Encajes, Camisetas, Botones, Pañuelos, Cucharas de Aluminio?
- Harina, Trigo?
- Driles Americanos?

Para todos estos artículos somos los únicos Agentes exclusivos de las fábricas

NO CREE USTED QUE PUEDE TRATAR CON NOSOTROS CON VENTAJA?

OFICINA TECNICA Y DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

JAIME CARRANZA
ARQUITECTO

Se hace cargo de toda clase de construcciones por contrato o por dirección.

Existencia completa de todos los materiales necesarios para edificar. Materiales recientemente importados. Cemento Alsen.—Vidrios planos de todo tamaño.—Pinturas de aguas (Alabastine fresco, etc.) y de aceite, (marca dos leones).—Papel tapiz.—Lavabos de hierro esmaltados y de mármol.—Tinas de hierro esmaltado y de hierro galvanizado.—Excusados de toda clase, tanque bajo y alto.—Utiles niquelados para baños. (Aspersiones de toda clase.

AVISO NUEVO
LOTES EN COLECCION POR ABONOS MENSUALES
Precio, desde uno hasta tres colones vara cuadrada. Tamaño, diez varas de frente por cincuenta de fondo. Están a mayor altura que el centro de San José. El que quiera economizar y duplicar el capital en corto tiempo, puede ver al que suscribe (o a su señora) en casa de don Santiago Güell, Teléfono 471. En COLECCION puede verse de 7 y 30 a 9 y 30 a m., todos los días.

RICARDO GUELL G.
3958—27 junio al 26 julio.

Muy Nerviosa
"Estaba muy nerviosa," escribe la Sra. Mollie Mirse, de Carrsville, Ky.; "y mis periodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciéndome más bien que cualquiera otra medicina."
"Tengo 44 años de edad y el cambio de vida no me acaba de pasar aún; pero me siento mil veces mejor desde que estoy tomando
El Vino tónico de Cardui
PARA LAS MUJERES
El Cardui lo anuncian y venden las amigas que tiene. La dama que aconsejó a la Sra. Mirse que tomase el Cardui, se había curado ella misma usando el Cardui, y, por lo tanto, sabía lo que el Cardui era capaz de hacer. Si el Cardui curó a la Sra. Mirse, con toda seguridad la curará a Ud. también.
¡Pruébese!



MARAVILLOSOS SON SUS TRABAJOS
EFICACES Y EXACTAS SUS PREDICCIONES
El fue quien pronosticó el resultado de la elección presidencial

Lo que dice. — Lo que prueba

"Alcanzará TU MANO a todos los enemigos, tu DUESTRA alcanzará a todos los que te aborrecen". (Libro de los Salmos, Cap. XXI., Vers. 8.).

"¿Qué he hecho? ¿Qué mal hay en mi MANO?" (Libro I del profeta Samuel, Cap. XXVI., Vers. 18.)

"Largura de días está en su MANO derecha; en su izquierda riqueza y honra". (Libro de los Proverbios, Cap. III, Vers. 16.)

ARTEMUS LINDO, Profesor de CIENCIAS MÍSTICAS interpreta y lee el misterio de su existencia por los signos fisiológicos. Su experiencia y fama en este país lo acreditan. El es el remedio para todas las desgracias, y señala el camino a los extraviados de la vida. El penetra, conoce el secreto de sus desdichas e infortunios, va hasta la causa de ellos, y explica y da el medio de evitarlos para recuperar la felicidad. Es el gran consejero en todos los negocios y dificultades de la vida.

Ya muchas han sido aliviadas. Ya todos han sido convencidos. No tengáis ningún recelo. Se guarda absoluto secreto sobre toda confidencia.

Dirección: ARTEMUS LINDO, San José, 100 varas al Sur del Parque Central, contiguo a la Fábrica LA AFRICANA. 3875-16 jn.

NOTAS DE PUNTARENAS

CASAMIENTO

Pronto contraerá matrimonio don Alberto Hernández con la señorita Tina Oviedo, a quienes felicitamos por este enlace.

DEFUNCION

Después de penosa enfermedad dejó de existir la señora esposa de don Juan Alonso Córdoba, a quien damos el pésame por esta desgracia.

Murió también la abuelita del maestro don Amado Naranjo, quien sirve en la escuela de varones de esta ciudad.

Dámosle nuestro sentido pésame.

REGRESO

El competente facultativo Dr. Fallas, regresó de esa capital, después de varios días de ausencia, debido a la enfermedad a la que le obligó a separarse de su puesto, en donde hace tanta falta.

TRANVIA

Sabemos que por el momento el Tranvia apenas, cuando se establezca, hará el servicio entre la Estación y la calle del Comercio. Creemos que ya que el Ayuntamiento va a discutir este contrato con el amigo Moiso, debería de convenir con este señor de que la línea sea más amplia y abarque mayor cantidad de trayecto, pues no sería de ninguna utilidad para el público

un servicio limitado.

CAPTURADA

Se dió orden de captura para una señora complicada en un robo que le hicieron a Zoila Morales.

HUNGAROS

Estuvieron de paso, quien sabe para qué lugar, una manada de gitanos, que con el pretexto de vender peroles andan engañando al público. La policía tuvo que ordenarles que desocuparan la población, cosa que celebramos mucho.

MAGNIFICO

Celebramos altamente que el señor Agente Principal de Policía haya por fin dado orden a los vecinos para que arreglen las aceras. El plazo fijado viene el 2 de agosto próximo. Bien por los empleados que quieran cumplir con su deber.

MURIO

Trajeron de Tilarán a un individuo con una herida en la mano, la cual hubo necesidad de amputársela. Practicó la operación el Dr. Zavala, el que sustituye al Dr. Fallas. No sabemos por qué causa, al sujeto le entró gangrena y murió.

Nos informan que ya llegó con la infección y no fue posible contenerse.

CORRESPONSAL

| | | | |
|----------------|-------|----------------|-------|
| 00089 | 80 | 12656 | 80 |
| 00759 | 80 | 12905 | 200 |
| 01302 | 200 | 13187 | 500 |
| 01344 | 80 | | |
| 01458 | 80 | Aproximaciones | |
| 01776 | 80 | anteriores | |
| 01813 | 1000 | | |
| 02646 | 200 | 13533 | 50 |
| 02710 | 100 | 13534 | 50 |
| 02716 | 1000 | 13535 | 50 |
| | | 13536 | 50 |
| | | 13537 | 50 |
| Aproximaciones | | | |
| anteriores | | | |
| 03430 | 100 | 13538 | 10000 |
| 03431 | 100 | | |
| 03432 | 100 | Aproximaciones | |
| 03433 | 100 | posteriores | |
| 03434 | 100 | | |
| | | 13539 | 50 |
| 03435 | 25000 | 13540 | 50 |
| | | 13541 | 50 |
| Aproximaciones | | 13542 | 50 |
| posteriores | | 13543 | 50 |
| 03436 | 100 | 13701 | 100 |
| 03437 | 100 | 14136 | 80 |
| 03438 | 100 | 14190 | 80 |
| 03439 | 100 | 14323 | 80 |
| 03440 | 100 | 14389 | 5000 |
| | | 14505 | 100 |
| 03667 | 80 | 14683 | 80 |
| 03813 | 80 | 14738 | 80 |
| 04053 | 500 | 15107 | 200 |
| 04161 | 200 | 15182 | 200 |
| 04745 | 200 | 15349 | 200 |
| 04903 | 80 | 15646 | 80 |
| 04949 | 80 | 16291 | 100 |
| 05002 | 200 | 16405 | 100 |
| 05995 | 80 | 17421 | 80 |
| 06055 | 200 | 17575 | 500 |
| 06753 | 200 | 17686 | 500 |
| 06941 | 100 | 17782 | 80 |
| 07100 | 100 | 18304 | 80 |
| 07404 | 200 | 18641 | 100 |
| 07505 | 100 | 18615 | 100 |
| 07796 | 100 | 19699 | 100 |
| 08217 | 200 | 19775 | 80 |
| 08463 | 100 | 19855 | 80 |
| 08957 | 80 | 19977 | 80 |
| 09049 | 100 | 20329 | 80 |
| 09498 | 100 | 20616 | 80 |
| 09538 | 80 | 20897 | 80 |
| 11031 | 200 | 20931 | 100 |
| 11123 | 100 | 22693 | 80 |
| 11124 | 80 | 22844 | 80 |
| 11607 | 80 | 23336 | 80 |
| 11937 | 80 | 23989 | 80 |
| 12043 | 100 | 24001 | 80 |
| 12216 | 80 | 24068 | 200 |
| 12378 | 100 | 24299 | 80 |
| 12421 | 100 | 24510 | 200 |
| 12467 | 200 | 24758 | 200 |
| 12542 | 200 | | 80 |

Por equivocación un sujeto disparò dos tiros de winchester. Herido de gravedad

Teatro del acontecimiento: cercanías del pueblo de San Miguel de Santo Domingo de Heredia.

Protagonistas: Elías Valenciano, Ramón Córdoba y José Carrillo Azofeifa. Córdoba es cuñado de Valenciano y yerno de Elías.

Don Florentino es persona muy rica.

Fue en un tiempo administrador de sus bienes su yerno, Córdoba, pero no hace mucho tiempo el viejo quitó a aquél su poder general y se lo dió a su hijo Elías.

Lo que disgustó, naturalmente, a Córdoba.

Parece que éste acudió a la Justicia, en sus deseos de sostenerse como apoderado de su suegro, alegando que don Florentino estaba mal de la cabeza.

El proceder de Córdoba disgustó muchísimo a Elías.

Anteojos, Elías trató de vengar ofensas y por hacerlo, perjuró, equivocadamente a José Carrillo Azofeifa, a quien tomó por su cuñado.

Carrillo Azofeifa y Córdoba venían de Heredia para su pueblo; ambos son vecinos de San Miguel.

Córdoba venía a caballo; Carrillo a pie.

Elías sabía que su cuñado viajaba siempre a caballo y ese día (el sábado) supo que aquel ha-

bia marchado a Heredia. Córdoba y su compañero regresaron en la noche y, al acercarse al pueblo, Córdoba convidó a su compañero a que montase él en su caballo, que él iría a pie.

Cortés invitación que aceptó el otro, agradeciéndoselo mucho.

Al subir aquellos señores una pequeña cuesta, próxima al pueblo, suenan dos disparos de arma de fuego; Carrillo Azofeifa cayó herido del caballo. Dos balas de Winchester le habían destrozado el brazo derecho.

El autor de los disparos fue Elías, que colocado en un alto, a orillas del camino, esperó a su cuñado para darle muerte.

El herido se cura en el Hospital de esta ciudad las heridas no son mortales pero es posible que Carrillo pierda el brazo herido.

Valenciano ha confesado el crimen y se lamenta de haber sufrido semejante equivocación en perjuicio de una persona a la que él estima y quiere. Se dice que Córdoba, sospechando en la agresión, convidó a su compañero a que montara en su caballo.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Nuevo Obispo

POR TELEGRAFO

Santa Ana, 5.

Sede, Obispo de Sta. Ana, 5.

—Fue nombrado por la Santa Sede, Obispo de esta ciudad, Monseñor Villanova.

—Elévase Consejo de Salubridad.

—El Ministro Luna partió para Metapán.

Representantes del Gobierno practicarán arcos en las sucursales de las Municipalidades.

CORRESPONSAL

UN LIO... MORROCOTUDO

Un empleado público presentó acusación contra un particular, no sabían nada del asunto y aho-

porque, según el demandante, éste dijo que el administraba mal los intereses del Estado.

Citó el demandante testigos. Llamados a declarar aquellos

testigos, manifestaron que ellos no sabían nada del asunto y aho-

ra el demandado ha presentado una contra-acusación contra el empleado público.

Veremos a ver en que para este lio.

Casos y cosas

El día primero del mes entrante inaugurará Mr. Lindo su Banco Internacional.

Respiremos...!!

Mañana se reunirán los ex-Presidentes a deliberar en la Casa Presidencial.

Concurrirán todos ellos? Lo dudamos.

No por tener "nariz larga", se huele muy allá'...

Que de haber "olido" la "chamuscá" levantada a propósito de lo del "proyecto separatista de Limón", las cosas hubieran que-

dado "duermes" en lo que al autor de los anónimos se refiere.

Bien dice el refrán; vale más un mal enemigo, que un amigo tonto.

Y peor que peor, si ese amigo, por añadidura, es imprudente.

Lo está desmostrando el anónimo autor del proyecto separatista de marras... intentó asustar por hacer un bien y... ¡pa! metió la pata!

Pida en la Cigarrería El Progreso cualquier marca de tabaco y cigarrillos del mundo. Unico importador del Te de Ceilán Ridgway, V. M. Ross.

CHAMPAGNE
POMMERY & GRENO
PRIMERA MARCA DEL MUNDO
UNICOS CONCESIONARIOS: FED^o PFEIFFER & C^o - BORDEAUX

Frente al Aserradero Chinchilla, Calle del Pacifico, San José, C. R.
GRAN SURTIDO
DE SOLERAS, CADENILLOS, VICUETAS, ALFAJILLAS,
REGLAS — TABLAS DE TODA CLASE

Depósito de Maderas

DE RAMON LEON HIJO

| | | |
|-------------------------------------|------|---------|
| Tablones de 1 a. de 1 x 6 x 4 pulg. | 1.10 | Pochote |
| " " 2a. " " " " | 1.00 | " |
| " " 3a. " " " " | 0.90 | " |
| Tablillas " 1a. " 1/2 x 6 x 4 " | 0.80 | " |
| " " 2a. " " " " | 0.70 | " |
| " " 3a. " " " " | 0.60 | " |

MOLDURAS Y RODAPIES, A 0.17 POR PULGADA
Maderas de cedro, en todos gruesos — Precios reducidos

Sucesión John N. Bliss

(Oficina contiguo al despacho del Dr. Corvetti, Calle Presidencial.)

Ofrecemos en venta los siguientes AUTOMOVILES para pasajeros:

- 2 Studebaker de 5 asientos,
- 1 Studebaker de 2 asientos "Cabriolet" (propio para Médicos),
- 1 Hupmobile de 4 asientos.

Los Studebaker son nuevos sin uso y el Hupmobile tiene pocos meses de uso.

PRECIOS y CONDICIONES de pagos liberales.

El Encargado

PAUL WEDEL.

San José, 28 de mayo de 1914. 3689-28 my s.o.

Necesita auxilio?

Tenga presente que su curación será pronta y radical con el uso de

SANITAS

combate las enfermedades secretas y todas aquellas que tengan orígenes infecciosos de las vías urinarias.

Jóvenes, usad SANITAS! SANITAS! SANITAS!

DEPOSITO GENERAL: BOTICA FRANCESA

3844-11 jn.

Jose Araya Quesada

CARPINTERO CONSTRUCTOR

Contando con larga práctica ofrece sus servicios al público y se hace cargo de construcciones por contrato o por dirección. El taller está situado en la Avenida 16 entre Calles 1a. y 3a. 3355-7 ab.

Consultorio Médico - Quirúrgico

DEL DR. OCTAVIO CORTES

Encargado de la clientela del Dr. Rodolfo Espinosa R., en su antigua oficina, Avenida Central, 50 varas al Oeste de la "Nueva Botica" de Don Mariano Jiménez.

Asistencia esmerada a toda hora del día y de la noche.

HORAS DE CONSULTA:

7 a 9 a. m., 2 a 5 p. m. Los domingos solo en la mañana.

A los pobres gratis los jueves

3851

Gran acontecimiento artístico en el Teatro Nacional para esta noche

Función de honor y a beneficio del tenor cómico G. de Salvi.

Esta noche, en el Teatro Nacional, tendrá lugar una función extraordinaria en honor y beneficio del aplaudido tenor cómico y notable director artístico de la compañía E. Lahoz, cav. G. de Salvi.

Se pondrá en escena, por única vez, la chistosísima y bella opereta en tres actos "Santarellina" traducción del precioso "vaudeville" "Mam'zelle-nitouche", original del maestro Hervé.

El señor de Salvi hace del tipo de Floridor una verdadera creación, que le ha valido éxitos extraordinarios, y la compañía obtiene en la obra uno de sus más señalados triunfos.

A juzgar por la gran demanda de localidades, el público se prepara a hacer una bella demostración de simpatía a uno de sus artistas predilectos.

El mejor Té de Ceylán es el "Ridway". Cigarrería EL PROGRESO único importador V. M. Ross. Cigarrería EL PROGRESO.

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

José, natural de Trinidad Morales.

Juan, legítimo de Juan Bautista Chinchilla y Lily Bolaños.

María, natural de Josefina Quirós.

María, legítima de Lino García y Marcelina Solano.

Fernando, natural de Elisa Fallas.

Odilia, legítima de Francisco Cordero y María Guillén.

Eduardo, legítimo de Manuel González y Eloísa Campos.

DEFUNCIONES

José Guillermo Morales, de 1 año de edad, distrito 4o.

Carmen Jiménez, de 23 años de edad, distrito 1o.

NUEVA CASA DE HUESPEDES

MARIANA DE MAGRI (Boarding House)

Al lado Norte del Mercado, frente al Parque Jiménez. Habitaciones para familias. Cuartos independientes, amueblados, con alimentos o sin ellos. Inmejorable servicio de restaurant a todas horas, atendido especialmente por su dueña,

MARIANA DE MAGRI. Se admiten pensionistas. Cartago, mayo de 1914.

3556 - 12 mayo.

CATARROS

Pulmonares, bronquiales, laringitis, ronquera, asma catarral, desaparecen como por encanto con el uso del JARABE DE TABONUCO AL GUAYACOL. Este es el preparado más activo y enérgico para combatir y curar rápidamente todas las afecciones del pecho, pulmones y garganta.

El Tabonuco al Guayacol en el botiquín casero es el arma infalible contra las afecciones pulmonares.

SEMILLA DE GUINEA

200 cajuelas tengo encargo de vender a \$3.00 cajuela, al contado. PLAZO hasta de seis meses puedo dar a persona abonada con el recargo del interés.

Pra más referencias, en mi establecimiento en el Mercado, situado en el costado Sur.

TRINIDAD CARVAJAL 3470

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO 3013

A la vista San José, 17 de Junio de 1914.

| | |
|---------------|----------|
| A la vista | |
| Londres | 411 1/2% |
| New York | 416 |
| San Francisco | 416 |
| New Orleans | 416 |
| Paris | 411 |
| Hamburgo | 407 1/2 |
| Barcelona | 400 |
| Jamaica | 420 |

DINERO! DINERO!

Puedo facilitarlo a los señores empleados, descontando todo o parte de su sueldo. Médico interés.

FABIO ROJAS D. Frente a la Capilla del Seminario. 3994-2 a 9 jl.

SALVEN A LOS NIÑOS

Mueren al año millares de inocentes criaturas por falta de nutrición, por carecer su organismo de los elementos necesarios para dar fuerzas a sus delicados miembros durante el desarrollo.

La OZOMULSION es la única preparación de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa que suministra a los niños carnes y huesos, y les salva la vida. Los niños la toman con gusto por ser agradable al paladar. Está recomendada antes, durante y después del destete, así como durante la detención y en la edad peligrosa desde los doce a los diez y seis años, en que tan propensos están a la tisis. Den a los niños la



LOS MÉDICOS LA RECOMIENDAN

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Proceso Matamoros - Borges

Información ratificada

En hoja volante que circuló anoche, el Director de "El Noticiero" desmiente la información del lance personal que aquel señor tuvo la noche del sábado con don José María Borges.

Tomadas del proceso, "La Prensa Libre" hace esta relación del hecho que contiene declaraciones de testigos, que viene a ratificar en todo y por todo aquella nuestra información.

"El herido declaró lo mismo que dice una hoja suelta que con su firma, circuló anoche. Dice que al pasar por el Teatro Roig, Borges se le acercó y dándole con un paraguas en la espalda le dijo: "Saque su pistola, pendejo, que usted siempre anda armado." Que a continuación, sacó del bolsillo algo que a él le pareció una cuchilla grande o puñal, que Borges seguía injuriándolo y que se le echó encima, por lo que él se vio obligado a sacar su pistola y a dispararle sin que en ningún disparo le apuntara al cuerpo, pues si hubiera querido, lo mata. Que hubo un momento en que sintió pasar cerca de las cejas el arma que blandía Borges."

Tal es, en síntesis, la declaración del señor Matamoros, que los testigos presenciales del hecho desvirtúan de la manera siguiente:

El policial Rafael Cubero Acuña, que estaba de servicio en la esquina de la Imprenta Moderna, tuvo que correr varias cuadras para alcanzar a Matamoros, a quien capturó, decomisándole el arma. Agrega que vio también a Borges, pero que no le vio arma ninguna.

El policial José Esquivel Molina se dedicó a atender a Borges mientras su compañero capturaba al agresor y también dice que no vio arma en poder de Borges sino solamente el paraguas con que se había defendido.

Carlos Gomis declara que cerca de la media noche, entraron a su cafetería Borges y Luis Martínez, quienes tomaron una taza de café y luego que hubieron salido, él cerró su establecimiento. Estaba acostándose cuando oyó un dis-

paro; se levantó rápidamente y abrió la puerta cuando oyó un segundo disparo; el tercer fogonazo lo vio él, logrando entonces darse cuenta de que Borges se defendía de los balazos con un paraguas.

Que pasados esos disparos, Matamoros fue haciéndose atrás pero siempre de frente y que entonces Borges lo atacó con su paraguas.

Dice además que el tercer disparo lo recibió Borges en la mano y que los dos últimos se perdieron en el aire.

Luis Martínez, compañero de Borges, declara que éste no llevaba arma ninguna; que no medió altercado entre él y Matamoros, —como afirma éste— sino que el ataque fue a quemarropa y sin que ninguno de los dos profiriera anteriormente palabras de insulto.

Borges, por su parte, dijo al señor Alcalde que el ataque le había sorprendido porque él no lo esperaba, no iba armado y que fue a boca de jarro. Y más le sorprendió por la circunstancia de que entre él y Matamoros no mediaba asunto personal de ninguna clase y menos para provocar un ataque a revólver.

Las declaraciones de los testigos y de Borges, como se ve, están en desacuerdo con la de Matamoros.

El Doctor Barionuevo, que en su carácter de médico del pueblo examinó al herido, dictaminó que tiene en el dedo índice de la mano izquierda una lesión producida por bala que le interesó solamente los tejidos superficiales y estructuras musculares, sin tocar el hueso. Una lesión análoga manifiesta el dedo anular.

El dedo de enmedio fue atravesado de parte a parte por la bala que le perforó el hueso y salió entre las 2a. y 3a. falanjes, en donde el hueso está quebrado.

Las heridas anteriores sanarán en nueve días; esta última tardará de 15 a 20 días para sanar y el médico se reservó para entonces el derecho de dictaminar si quedara impedimento.

En el costado derecho no hay

herida como se afirmaba al principio, sino una quemadura con escoriación, producida por el rebote de una bala.

De acuerdo con este dictamen el Alcalde señor Brenes autorizó ayer la excarcelación provisional de Matamoros, mediante fianza de quinientos colones que prestó el Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars.

A última hora se ha recibido la declaración de Ricardo Solís Rojas, quien dice que estaba en la esquina del Observatorio Nacional cuando oyó los disparos; que corrió a enterarse de lo que pasaba, en compañía del policial de servicio en aquella esquina. Que al llegar a la Inspección de Hacienda, notó que un hombre, con el semblante palidecido y una pistola en la mano, corría con dirección a la Soledad, seguido de un policial que gritaba: "¡Atrájenlo!". Que el policial que le acompañaba se adelantó y capturó al que huía, en quien él reconoció después al señor Matamoros.

También declaró un señor Briccio que le había hecho saber a Matamoros, hace algunos días, que tuviera cuidado con Pepe Borges quien le había dicho a él, a Briccio, que tenía ganas de darle de bofetadas a Matamoros."

SOLO HAY UN "BROMO-QUININA" es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE está en cada cajita.

VARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

BREVA

INDIANA

MELSTON LA MEJOR

Esta novísima magnífica BREVA pura, aromática y sin rival

VENGE EN TODA LA LINEA

Todo el mundo la pide, la prueba y no quiere otra.

No se pudre ni envenena. No tiene comparación. Cuesta menos y tiene más tabaco.

NOTABLE ES EN VERDAD COMO PROGRESA DIA A DIA SU CONSUMO EN TODA LA REPUBLICA

¡Pruebe! No usará otra en el futuro. Comprela. Ganará más dinero y tendrá mejores ventas. 3930

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIEVRE

Instantánea y Antiséptica APROBADA por la ACADEMIA DE MEDICINA de PARIS

PARIS, FLOUCAUD, 65, rue de Bagnollet, PARIS

En Costa Rica: Botica Francesa de HERMANN & ZELEDON

ANEMIA, NEURASTHENIA, TUBERCULOSIS Y TODO ESTADO DE AGOTAMIENTO

JUGO PURO DE CARNE DE BUEY CRUDA

MUSCULOSINE BYLA

DOSIS MEDIANA

ADULTOS, 4 cucharadas al día

NIÑOS, 4 cucharaditas al día

PREPARADO Y CONCENTRADO EN FRIO

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

ETABLISSEMENTS BYLA - GENTILLY - SEINE - FRANCIA

CREMA DE LECHE

Tónico y nutritivo sin rival, recomendado por los señores médicos

Particularmente para niños y enfermos

Depósito en "El Gallito" lado Oeste del Mercado

EXPENDIO DE 5 A. M. A 8 P. M.

3986 - 30 jun.

FUERZA

EL CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI

Estimula, Tonifica y Vigoriza las funciones del Cuerpo; Fortalece el Corazón, el Cerebro y los Nervios y es Un POTENTE Vitalizador en la Debilidad Sexual.

THE ULRICI MEDICINE CO. NEW YORK

Mata Dolor

Él se aplicó el

Mul-en-ol

Inmediatamente después que se hubo cortado. Ahora la cortadura está sanando rápidamente y sin dolencia. Para cortaduras y heridas de todas clases el MUL-EN-OL no tiene rival. Impide la inflamación, quita la dolencia, y sana rápidamente. También quita los cólicos y calambres. Tenga Vd. siempre una botella en fácil acceso. Se vende en todas partes.

Fabricado por Finlay, Dicks & Company, Ltd. Químicos Nueva Orleans, E. U. de A.

BREVA DIANA IMPORTADA

PARA DETALLAR A DIEZ CENTIMOS LA TABLETA. — Manufacturada en los Estados Unidos por industriales cuidadosos y expertos. En su elaboración se emplea solamente la mejor hoja de tabaco que produce el Estado de Virginia.

De venta en los principales Almacenes y en las farmacias. WALTER I. LEON

AVISOS DE OCASION

VENDE esta fecha las condiciones que rigen para anuncios en esta sección...

VENDE un vapor de 8 caballos de fuerza en muy buen estado.

BOVEDA grande y cómoda se alquila a 100 varas al Sur de la Botica Francesa.

PRENDA USTED Francés Piano y Canto con la señora Y Pelletier, persona práctica, competente y diplomada.

VENDO O CAMBIO por una finca próxima a San José, una casa, 200 varas al Norte del Telégrafo.

PRENDA USTED INGLES Teneduría de Libros, Correspondencia y Escritura Comercial con persona práctica y competente.

CASA CONTRA TEMBLORES.—Ofrezco tres en alquiler, una de ellas nueva.

VENORITA de buena familia y bien instruida desea colocarse en una oficina.

PROPIEDAD recibida hasta el 10 por Biot-clasificación, violines completos.

CASA CONTRA TEMBLORES grande y cómoda, situada al Sur de la Botica Francesa.

PROPIEDAD BRENES CASTRO vende un terreno plano de seis manzanas y media de potrero con excelentes pastos.

VENDO muy barato un bonito lote para construir, mide once varas de frente por cincuenta de fondo.

CAJAS Y LATAS VACIAS HAY DE VENTA A PRECIOS REDUCIDISIMOS EN LA IMPRENTA MODERNA.

UIGA USTED!—En "Coliblanco" y colindante con don Alberto González Soto y don Francisco Gutiérrez, vendo una finca.

RELOJERIA SUIZA DE ALCIDES CHAPATTE Calle del Carmen - San José

Llegó el surtido de relojes, joyas, alhajas, etc., que fue a escoger Mr. Chapatte en las mejores fábricas de Europa.

Artículos solamente de buena calidad y a precios baratos. Es el más completo y mejor surtido, y más escogido de los de sus viajes anteriores.

Barato, bueno, cordialidad y buen trato.

VEALO Y JUZGUELO La Empresa de Funerales de A. LANDENGREN, 50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO.

CARRO FUNEBRE ESPECIAL el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que SIN DISPUTA ES EL MEJOR que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota de que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE: Toda persona de la Capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magno funeral absolutamente GRATIS.

Jardinería Artística Costarricense DE GUSTAVO SANCHEZ R. Situada en el alto de Cuesta de Moras, frente al Colegio de Sión...

TALABARTERIA Y ZAPATERIA IO V. DEL PARQUE MORAZAN - JIRON - Especialidad en los ramos de Talabartería y Zapatería. Siempre surtido completo de monturas y albardas desde \$ 10 hasta \$ 100.

MAQUINAS PARA LA AGRICULTURA "MELOTTE" En el ALMACEN ROMERO hay depósito de RASTRAS y ARADOS de varios diseños. El catálogo de la afamada casa MELOTTE está a la orden de los clientes.

CARNICERIA "EL CAPRICHIO" DE A. COLOMBARI Esta carnicería de fama justificada, sita en el Mercado de esta ciudad, tiene para el expendio carne procedente de ganado de las fincas de Coliblanco de don A. González Soto.

SASTRERIA Y TIENDA INGLATERRA Y FRANCIA Gran rebaja de precios en todos los artículos. Más de mil trajes para niños, de dril desde \$ 2.00 en adelante y de casimir desde \$ 6.50.

TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS J. VICENTE PERALTA

Agricultores COMO ES LA SEMILLA ASI ES LA COSECHA Garantizamos la semilla de hortaliza VENTAS AL POR MAYOR Y AL MENUDEO

Compagnie Générale Transatlantique Services Postaux de l'Atlantique & de la Méditerranée Siége Social a Paris: 6, Rue Auber. ITINERARIO DE LOS VAPORES FRANCESES - 1914 - LINEA DE BORDEAUX:

LINEA ST. NAZAIRE: Champagne, Venezuela, Champagne, Venezuela, Champagne, Venezuela, Flandre, Venezuela, Flandre, Venezuela, Flandre

SANTAL MIDY Exigir la firma: Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.

VINO y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrrollarlos.

HAMBURG - AMERICAN LINE ATLAS SERVICE Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para NEW YORK, y hacen escalas en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA.

ELDERS & FYFFES, LTD. LINEA DIRECTA DE VAPORES.—SERVICIO DIRECTO DE VAPORES ENTRE LIMON, (C. R.) Y BRISTOL, INGLATERRA.—SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

North German Lloyd S. S. Company LINEA DE VAPORES Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo.

United Fruit Co. Servicio de Vapores de Enero a Junio, 1914 Sujeto a cambios sin previo aviso Llegadas y salidas de Puerto Limón Para New York.

JARABE DE TABONUCO AL GUAYACOL Será gratificado todo aquel que retenga en su memoria el número 577, del teléfono de la JARDINERIA ARTISTICA DE ARANJUEZ NO OLVIDARLO ARTURO AUBERT.

ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATEROS DE MARIA V. DE CARBONI Ofrece a su numerosa clientela un completo surtido en materiales concernientes a este ramo, todo a precios reducidos.

OPORTUNIDAD Vendo mi finca a plazos cómodos en San Pablo de Tarrazú, 6 caballerías de terreno, 100 manzanas de pasto natural, 40 de potrero con apartos de para y alambre, 5.000 matas de café en buen estado.